
Il sistema imprenditoriale della Provincia di
Roma mostra una buona vitalità, con la nascita
di nuove imprese, con una rinnovata e forte
propensione a svilupparsi facendo rete e con il
turismo. Continua anche ad aumentare il
numero di occupati e va registrato un incremen-
to significativo delle esportazioni. Questi i risul-
tati più significativi dell’analisi sull’andamento
dell’economia romana nel 2004 realizzata dalla
Camera di Commercio di Roma.
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VALLE DEL SACCO. Il presidente della Regione Marrazzo si impegna personalmente 

La Coldiretti chiama
alla mobilitazione
sulla vicenda dell’in-
quinamento della
Valle del Sacco. In
un comunicato stam-
pa diramato ieri
fanno sapere che “la
Coldiretti romana
esprime forte disap-
punto per come si sta
sviluppando la ges-
tione della vicenda
relativa all’inquina-
mento delle acque
del fiume Sacco.
Tutte le azioni si
stanno infatti indi-
rizzando verso la
individuazione, che
ormai pare certa,
della fonte di quello
che è un gravissimo
attentato all’economia del terri-
torio e della salute dei cittadini.
Su questo versante Coldiretti
Roma è stata la prima a chiedere
ed agire per fornire ai consuma-
tori le massime garanzie di

salubrità, freschezza e genuinità
del prodotto ed anche la prima a
chiedere la massima fermezza
nei confronti di chi inquina il
diritto dei cittadini alle
sicurezze alimentari ed ambien-

tali.
Intanto il neo presi-
dente della Regione
Lazio, Piero
Marrazzo, ha preso
parte ad un soprallu-
ogo sul territorio,
effettuato ieri
pomeriggio nella
Valle del Sacco
insieme a Guido
Bertolaso, capo della
Protezione Civile, e
ad esponenti della
politica locale e
provinciale.
“Stiamo viaggiando
con gli occhi bendati
dalla mancata
trasparenza e dal
mancato rigore - ha
tuonato il governa-
tore -. Qui non si

tratta di dare la caccia alle
streghe, ma di lavorare da
subito perché i cittadini si sen-
tano liberi e più sicuri della loro
salute in un ambiente risana-
to”. ALLE PAGINE 2 e 3

Piero Marrazzo ieri si è recato a Colleferro
per indagare di persona sulle conseguenze
del disastro ambientale ed economico pro-
vocato dall’inquinamento del fiume Sacco.
Un’attenzione doverosa ed encomiabile
verso un fatto locale la cui entità sta però
assumendo una gravità di più ampia por-
tata. L’auspicio è che questo riguardo
venga praticato anche nella pratica di
governo quotidiana, non solo nelle emer-
genze. Si potrebbe partire dalla composi-
zione della Giunta che, come denunciato
da altri, è fortemente impregnata di
romanità, nè le notizie dell’ultima ora
spingono verso considerazioni di segno
diverso.  Lo Sdi minaccia di uscire se non
verranno mantenuti i patti stretti nel
corso della campagna elettorale. E’ in
gioco un assessorato, quello al turismo,
che avrebbe dovuto essere affidato al sin-
daco di Valmontone, Angelo Miele.  E’ una
storia che si ripete, già avvenne al
momento di formare l’amministrazione
provinciale guidata da Enrico Gasbarra.
Ma non è questo il punto. Il presidente
Marrazzo dice di aver percosro più di
50mila chilometri in giro per la regione
per conoscerne i bisogni, il suo slogan
parla di “una regione di tutti, nessuno
escluso”. Soprattutto egli ha parlato e
parla di “Lazio”, non di “Roma”, di una
Regione che si coordini con la Capitale nel
suo cammino verso la crescita sociale ed
economica. Il segnale di una maggiore
attenzione verso il territorio ieri c’è stato,
ma che non rimanga un fatto isolato, lega-
to all’emergenza.

Non limitiamoci
alle emergenze
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La Coldiretti chiama alla
mobilitazione sulla vicen-
da dell’inquinamento della
Valle del sacco. In un
comunicato stampa
diramato ieri fanno sapere
che “la Coldiretti romana
esprime forte disappunto
per come si sta sviluppan-
do la gestione della vicen-
da relativa all’inquina-
mento delle acque del
fiume Sacco. Tutte le
azioni si stanno infatti ind-
irizzando verso la individ-
uazione, che ormai pare
certa, della fonte di quello
che è un gravissimo atten-
tato all’economia del terri-
torio e della salute dei cit-
tadini. Su questo versante
Coldiretti Roma è stata la
prima a chiedere ed agire
per fornire ai consumatori
le massime garanzie di
salubrità, freschezza e gen-
uinità del prodotto ed
anche la prima a chiedere
la massima fermezza nei
confronti di chi inquina il

diritto dei cittadini alle
sicurezze alimentari ed
ambientali. Coldiretti,
insieme alle Istituzioni
locali, ai Consorzi di
Bonifica ha inoltre assunto
l’impegno a costituirsi
parte civile nei confronti
dei responsabili dell’in-
quinamento. Ma Coldiretti
Roma ha chiesto anche il
rispetto di quei cittadini, di
quei consumatori che per
tali delinquenziali atti
vedono messo a rischio
anche il loro diritto a lavo-
rare, ad intraprendere, a

voler svilup-
pare le proprie
attese di
imprenditori, i
sacrifici di gen-
erazioni, gli
investimenti
fatti, il futuro
delle proprie
famiglie. Ciò è
stato ad oggi
ampiamente
disatteso, ad

eccezione infatti di un atto
di sensibilità concreta
della Provincia di Roma,
abbiamo assistito finora ad
una serie di annunci tutti
disattesi. Disattesi gli
impegni per le risorse, dis-
atteso il coordinamento
delle azioni, disatteso l’iter
per individuare le modal-
ità di rimborso dei danni
subiti, disattesa l’individu-
azione di nuove aree
demaniali dove poter con-
tinuare a produrre, disat-
tesi gli impegni nei con-
fronti degli acquirenti del

latte di qualità garantita e
certificata che in questa
situazione stanno approf-
ittando per avere il prodot-
to a prezzi stracciati.
Coldiretti Roma, a fronte
del perdurare di tale situ-
azione dichiara lo stato di
mobilitazione della pro-
pria base associativa e
come prima iniziativa di
ferma denuncia insedierà
sin da oggi un presidio nei
pressi del casello
autostradale di Colleferro
che ospiterà gli allevatori
vittime di inquinatori ed
informerà sulla gestione
della vicenda i cittadini ed i
media, oltre a valutare ed
attivare tutte le azioni che
saranno ritenute oppor-
tune per tutelare gli inter-
essi dei cittadini consuma-
tori, del territorio, che con-
tinuiamo ad intendere
come valore aggiunto per
poter sviluppare l’econo-
mia, ed infine delle imp-
rese zootecniche.”    

Dopo un momento di attesa det-
tato dalla prudenza il ministero
delle politiche agricole e forestali,
guidato da Gianni Alemanno, ha
diffuso ieri una nota in cui detta
le priorità per i prossimi giorni
per affrontare la questione del
"disastro ambientale" del Fiume
Sacco. Il Ministro torna sul tema
dei fondi destinati a chi ha subito
i maggiori danni "immediati"
dell'inquinamento, ovvero gli
agricoltori. Secondo quanto
appreso da Cinque Giorni "mis-
ure di indennizzo e di sostegno
agli allevatori presenti nella zona
del fiume Sacco verranno inseriti
nell’ordinanza della Protezione

civile che sarà emanata nel corso
della prossima settimana". Il
ministro Alemanno, come è noto,
aveva già garantito misure di
intervento "tampone" a sostegno
degli operatori agricoli. Il minis-
tero aveva infatti garantito lo
stanziamento di circa 10 milioni
di euro e l'aveva fatto, qualche
giorno fa, proprio davanti ad una
rappresentanza degli agricoltori
durante la sua visita di "ricog-
nizione" a Colleferro. Intanto,
sollecitato da alcuni giornalisti
durante la riunione tenuta dalla
ex-corrente "Destra Sociale" di
Alleanza Nazionale al Residance
Ripetta di Roma, il Ministro alle

politiche agricole e forestali ha
garantito un tavolo di coordina-
mento inter-ministeriale e tra le
varie istituzioni coinvolte nella
drammatica emergenza del
Sacco. Domani, proprio negli
uffici di via XX Settembre, si
svolgerà una riunione alla quale
parteciperanno anche gli altri
ministeri interessati, quello della
Salute e quello dell’Ambiente,
oltre alla Protezione civile, alla
Regione Lazio e alle Province di
Roma e Frosinone. Nell'idea di
Alemanno la riunione "sarà l’oc-
casione per mettere a punto le
raccomandazioni da offrire agli
agricoltori e agli allevatori della

zona" per tentare di "esam-
inare le problematiche rela-
tive al conferimento del latte
e per gestire le semine”.
Insomma un'emergenza da
affrontare dalla base, una
scossa profonda da sanare
attraverso interventi che
dovrebbero raccogliere tutte
le anime coinvolte nella
vicenda. Per ora gli agri-
coltori rimangono in attesa:
in attesa di capire come
muoversi, dove trovare i
soldi per fronteggiare l'e-
mergenza. E, soprattutto, su
chi contare.

Emanuele Cascapera

Domani al Ministero un tavolo
per l’emergenza del Sacco

Si discuterà dello stanziamento dei fondi agli agricoltori

Valle del Sacco, Coldiretti delusa
“Da oggi presidio a Colleferro”

LA PROTESTA. Tornano in strada i trattori delle “vittime dell’inquinamento”

“Sarebbe troppo facile rispondere alle accuse di scia-
callaggio politico”. Con queste parole Marco Compalati,
Segreatario del Partito di Rifondazione Comunista di
Colleferro, risponde alle accuse fatte da parte di un
membro dell’opposizione del consiglio comunale di
Colleferro. Dai banchi dell’opposizione il consigliere.
“Le accuse vengono rivolte agli allevatori, ai tecnici
dell’ARPA, della ASL,  agli esperti del NOE, a tutti quei
giornalisti che da settimane ci informano delle reali con-
dizioni degli attuali livelli di inquinamento e al partito
della Rifondazione Comunista. – Cosi continua
Battaglia - Senza alimentare ulteriori polemiche, contin-
ueremo la battaglia per la ricerca delle soluzioni migliori
al problema e della verità, consapevoli che questa nostra
presenza costante ed assidua ormai dà fastidio un po’ a
tutti”. I carabinieri del NOE sequestrano un’area di 4
ettari che contiene i fusti tossici che, con molta probabil-
ità, stanno avvelenando il fiume Sacco. L’area era già
stata individuata e  sequestrata una prima volta nei
primi anni ’90. Da allora non è stato effettuato nessun
intervento di bonifica.Agli allevatori erano stati promes-
si (e non stanziati, come recita un delirante volantino
firmato “gruppi consiliari di maggioranza”), a titolo di
risarcimento per i danni subiti, 10 milioni di euro.
Questa cifra doveva essere contenuta nel maxiemenda-
mento sulla Competitività approvato in Parlamento il
4/5/05 ma nel provvedimento non ce n’è traccia.I
Ministeri competenti hanno deciso di gestire l’emergen-
za attraverso il commissariamento da parte della
Protezione Civile, escludendo di fatto da ogni legittima
funzione, i comuni interessati, la Provincia e la
Regione.Il Consiglio  Comunale del 5/5/05 ha votato
all’unanimità un ordine del giorno che impegna il nos-
tro Comune a costituirsi parte civile nella causa sull’in-
quinamento del fiume Sacco e a sospendere i progetti di
trasformazione urbanistica nella zona interessata. Un
provvedimento tardivo ed inutile alla luce degli ultimi
fatti, che serve solo a questa Amministrazione a tutelar-
si da possibili azioni legali delle parti coinvolte e a riscat-
tarsi da tredici anni di vergognosa gestione del proble-
ma.Rifondazione Comunista, tramite il vice presidente
del consiglio Provinciale Nando Simeone, vista la grav-
ità del problema e l’evolversi della situazione che rischia
di lasciare allevatori e cittadini abbandonati a se stessi,
continua a chiedere con forza che venga dichiarato lo
stato di calamità, che permetterebbe di accedere ai fondi
dell’Unione Europea per il risarcimento degli allevatori
danneggiati dall’avvelenamento del fiume. Chiede
anche la verifica delle responsabilità di chi ha inquinato
e di chi ha amministrato la nostra  città negli ultimi
trenta anni.

Eleonora Mattia

“Niente sciacallaggio”
Rifondazione Comunista polemica
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“Ci vuole un impegno sinergico
tra gli enti territoriali e lo Stato”

Sopralluogo nella zona del presidente della Regione Piero Marrazzo

“Fosso Cupo da li, in un
modo simbolico ed opera-
tivo, è partita la visita di
oggi”. Così commenta
Piero Marrazzo, il  neo
presidente della Regione
Lazio,  nel  suo primo
sopralluogo sul territorio,
effettuato ieri pomeriggio
nella Valle del Sacco.
Proprio lì, tra campi di
grano e binari della fer-
rovia, dove sorge il canale
che sfocia nel fiume e nel
quale sono state riscon-
trate le prime tracce del-
l 'inquinante che ha poi
contaminato terreni e all-
evamenti. “Stiamo viag-
giando con gli occhi ben-

dati dalla mancata
trasparenza e dal manca-
to rigore – tuona il gover-
natore. Qui non si tratta
di dare la caccia alle
streghe, ma di lavorare da
subito perché i cittadini si

sentano liberi e più
sicuri della loro salute
in un ambiente risana-
to”. La ricetta vincente
per Marrazzo, è un
impegno sinergico tra
enti territoriali e quelli
statali che, dividendo le
competenze, sappia pro-
teggere sia la salute dei
cittadini che i posti di
lavoro: ' 'E'  una ques-
tione articolata - ha

affermato - perchè a livel-
lo nazionale sono coin-
volti  i  ministeri della
Salute, dell 'Ambiente e
delle Politiche agricole e
lo stesso impegno riguar-
da la Regione”. “Al più

presto - ha poi
aggiunto l 'ex
giornalista della
Rai - parlerò con
Alemanno. So
che sta prenden-
do degli impeg-
ni, ma dobbiamo
renderli più con-
creti non solo
negli stanzia-
menti, che certo
devono essere
ingenti,  ma
anche in un
i m m e d i a t o
riscontro”.  Un
problema, quello
della Valle del

Sacco, tornato alla
ribalta negli ultimi
mesi ma che, secondo
il Presidente della
Giunta regionale, non
è un problema dell '
ultim’ora: ''Un' ordi-
nanza di Badaloni - ha
sottolineato - e' stata
lasciata cadere, ma
non voglio parlare del
passato. Se si è perso
del tempo oggi non si
può più attendere' ' .
“Seguirò costantemente
l'iter che precederà alla
bonifica della zona" , ha
specificato puntualizzan-
do che terrà per se la del-
ega alla Protezione Civile.
“Non darò a nessuno la
delega della tra speranza
– ha concluso -, la nuova
Giunta avrà massima
limpidezza”.

LE DICHIARAZIONI

Bertolaso ha
dichiarato di aver
" r i s c o n t r a t o
un'assenza di coor-
dinamento tra i vari
soggetti interessati.
Proprio per questo
motivo, e senza la
volontà alcuna di
appropriarci di
competenze altrui,-
ha aggiunto il Capo
della Protezione
Civile- abbiamo
organizzato una riunione nel nostro
Dipartimento al fine di attivarci subito
senza perdere altro tempo". Sugli interven-
ti da prendere Bertolaso non si sbilancia
aspettando quelle che saranno le decisioni
delle istituzioni. Per il Capo della protezione
Civile, in ogni caso, una cosa è certa: "Il
processo di bonifica dell'area contaminata
dovrà avvenire senza contrastare le indagi-
ni dell'autorità giudiziaria". Sul risulato
degli ultimi prelievi effettuati presso il
Fosso del Cupo, infine, Bertolaso invita a
pazientare ancora qualche giorno: "Prima
di dare cifre poco realistiche conviene
aspettare ancora qualche giorno in modo da
avere risposte più sicure nell'arco della set-
timana"

Matteo Raimondi

Altra presenza illus-
tre nell'incontro
tenutosi ieri nell'aula
consiliare del
Comune di Segni,
dopo un breve sopral-
luogo al Fosso del
Cupo (Colleferro) uno
dei siti originari del-
l'inquinamento della
Valle del Sacco, è
stata quella della Vice
Presidente della
Privincia di Roma
Rosa Rinaldi. Quest'ultima ha sottolin-
eato l'importanza della "trasparenza e
della partecipazione dei cittadini riguar-
do ad una questione così delicata". La
Rinaldi ha, inoltre, ricordato come il
ruolo della Magistratura e quello delle
istituzioni politiche debbano essere dis-
tinti: "Le indagini dell'autorità
giudiziaria devono, da un lato, accertare
le responsabilità. Dall'altro, invece, le
istituzioni devono avviare un processo di
bonifica delimitando l'area interessata
dall'inquinamento". Per la Vice
Presidente della Provincia, nonostante la
gravità della situazione, sarebbe
comunque sbagliato "generare eccesivi
allarmismi". 

M.R

Non poteva mancare
all'incontro con il
Presidente della Regione
Lazio, anche Scalia,
Sindaco di Frosinone , una
delle due Provincie,
insieme a Roma, interes-
sate da quella che lo stesso
Marrazzo ha definito
l'"emergenza del Sacco".
Scalia ha utilizzato il ter-
mine "grana"in riferimen-
to  alla vicenda che ha
coinvolto ben ventidue
aziende della Provincia da lui rappresentata. "Ora,
tuttavia,- spiega Scalia- le aziende interessate si sono
fortunatamente ridotte a quindici, dopo l'esito neg-
ativo delle analisi effettuate su sette di queste". Per il
Presidente della Provincia di Frosinone: "C'è la
necessità di bonificare ed aiutare gli agricoltori che
sono in grande difficoltà. La speranza- continua
Scalia- è che la Regione anticipi agli allevatori quegli
indennizzi che il Governo potrà predisporre solo in
seguito all'adozione di un decreto ad oc che
richiederà inevitabilmente del tempo". Dopo la dis-
truzione di una grande quantità di latte, ora la pre-
occupazione è che si vada anche verso l'elimi-
nazione degli animali con un ulteriore aggravio della
situazione degli allevatori. Scalia, tuttavia, invita a
non fare allarmismi "E' presto perparlare di un
abbattimento dei capi".

Matteo Raimondi

BERTOLASO RINALDI SCALIA

E' arrivato a bordo di
un elicottero, atterrato
ieri alle 16,15 nella
zona industriale com-
presa tra i comuni di
Colleferro ed Anagni,
il commissario straor-
dinario della
Protezione civile,
Guido Bertolaso. Ad
attenderlo il neogover-
natore della Regione,
Piero Marrazzo, il
presidente della
provincia di
Frosinone, Francesco
Scalia, Rosa Rinaldi,
vicepresidente di quel-
la di Roma ed i sindaci
della zona per effet-
tuare un sopralluogo
nella Valle del Sacco.
Obiettivo dell’incon-
tro, verificare l'entità
dell' emergenza che
attraversa in misura
più o meno maggiore i
comuni di Colleferro,
Segni, Gavignano,
Anagni, Paliano,
Sgurgola, Supino e
Morolo. Dal Belvedere
di Segni, Marrazzo e
Bertolaso hanno
esaminato, cartine alla
mano, la situazione
che sta coinvolgendo 9
comuni e danneggian-
do oltre 30 aziende
zootecniche. Per
Bertolaso, è fonda-
mentale individuare
prima di tutto l'entità
della situazione: “E'
una questione - ha evi-
denziato il commis-
sario straordinario
alla Protezione civile -
che tocca e interessa la
salute dei cittadini.
Siamo qui per capire la
situazione e per
definire il tipo di inter-
venti e l'entità delle
risorse da stanziare''.

Bertolaso
in elicottero
sulla zona

contaminata

“Seguirò 
personalmente

l’iter
di bonifica
dell’area
colpita”

“E’ una questione
molto articolata

che coinvolge
istituzioni
e soggetti

diversi tra loro”

Il governatore
tuona:

“Stiamo 
viaggiando 

con gli occhi
bendati,

e senza rigore”
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IL RAPPORTO. La Camera di Commercio presenta i dati sull’andamento economico del territorio

L’assessore provinciale all’Ambiente e
Agricoltura, Loredana De Petris e il
direttore generale dell’Istituto
Zooprofilattico delle Regioni Lazio e
Toscana, Nazareno Renzo Brizioli
hanno stretto una formale alleanza fra
le due amministrazioni per la sicurezza
alimentare, la qualificazione delle pro-
duzioni agricole e zootecniche, la val-
orizzazione del settore biologico e del
benessere degli animali, con la firma di
un Protocollo d’Intesa. “Le prime due
iniziative comuni – commenta l’asses-
sore De Petris - saranno improntate da
una parte sull’alimento latte che con-
traddistingue l’attività zootecnica del
nostro territorio e la valorizzazione del
latte di capra che va incontro ad un
mercato sempre più contraddistinto da
intolleranze alimentari. Dall’altra,
all’attivazione di un programma di pre-
venzione e studio della leshmaniosi
canina e del fenomeno dei bocconi
avvelenati contro la fauna selvatica e gli
animali domestici, una piaga che
colpisce ormai regolarmente ambiti
urbani come zone agricole e di pro-
tezione ambientale”. “La collabo-
razione fra Provincia di Roma ed
Istituto Zooprofilattico Sperimentale -
continua Loredana De Petris - troverà
riscontro sia fra gli operatori del settore
per la formazione e l’aggiornamento
professionale che fra i cittadini per l’in-
formazione ed i servizi che saranno così
resi disponibili”.

“La firma del protocollo
- dice Nazareno Renzo
Brizioli, direttore gen-
erale dell’Istituto
Zooprofilattico delle
Regioni Lazio e Toscana
- rappresenta una
importante opportunità
per lo sviluppo agro
zootecnico del territorio,
per la valorizzazione
delle produzioni e per la
tutela del cittadino”.
“ L ’ I s t i t u t o
Zooprofilattico è isti-
tuzionalmente impegna-
to - prosegue Brizioli -
per la valorizzazione
delle produzioni zootec-
niche, la tutela dell’am-
biente, la sicurezza ali-
mentare, la ricerca di
metodi alternativi all’u-
so di animali da labora-
torio nella sperimen-
tazione. Al suo interno
sono attivi centri di ref-
erenza nazionali e
regionali, che rappre-
sentano punte di eccel-
lenza in campi quali gli
OGM, l’antibioticore-
sistenza, il monitoraggio
delle malattie degli equi-
ni. 

Parte il protocollo
per la difesa alimentare
e del prodotto biologico

Imprenditoria al femminile,
il numero delle aziende cresce

L’accordo siglato da Palazzo Valentini e l’Istituto Zpf

L’Unione Europea
spiegata

ai ragazzi nelle scuole
Presso l’Itis “G.
Armellini” in largo
Placido Riccardi, 13 a
Roma, l’assessore alle
Politiche della Scuola,
Daniela Monteforte
ha accolto la
carovana del Cide,
Centro Nazionale
d’Informazione e doc-
u m e n t a z i o n e
Europea, che è nata
nell’ambito del prog-
etto di Europa-
Informa. La
Carovana, che ha
scelto come ultima
tappa Roma, è partita
il 18 gennaio da
Catania e ha toccato
tutti i 106 capoluoghi
di provincia d’Italia,
incontrando diretta-
mente 30.000 stu-
denti di mille istituti
scolastici superiori
con l’intento di infor-
marli sul processo di
unificazione europea
e sulle varie opportu-
nità di studio e di
lavoro disponibili per
i futuri cittadini

dell’Europa unita. L’incontro con
gli studenti prevede una mostra a
pannelli, proiezioni video, la pre-
sentazione e la distribuzione di un
CD Rom multimediale e si con-
cluderà con le cerimonia della
consegna ufficiale della bandiera
dell’Unione Europea all’Istituto
scolastico. “E’ fondamentale
che gli studenti - spiega Daniela
Monteforte, assessore provinciale
alle Poltiche della Scuola - delle
scuole superiori di Roma e della
provincia siano informati sulla
nuova fase nel processo di
Unificazione Europea e che siano
adeguatamente formati, in modo
che possano coglierne le opportu-
nità di vita e di lavoro, diventando
cittadini protagonisti della nuova
Europa.”

Il sistema imprenditoriale della
Provincia di Roma mostra una
buona vitalità, con la nascita di
nuove imprese, con una rinnovata
e forte propensione a svilupparsi
facendo rete e con il turismo.
Continua anche ad aumentare il
numero di occupati e va registrato
un incremento significativo delle
esportazioni. Questi i risultati più
significativi dell’analisi sull’anda-
mento dell’economia romana nel
2004 realizzata dalla Camera
di Commercio di Roma. I
dati evidenziano come il sis-
tema produttivo di Roma
presenti, all’interno di un
contesto economico
nazionale che non ha regis-
trato progressi di rilievo, un
buono stato di salute: cresci-
ta del numero delle imprese
registrate, incremento del-
l’imprenditoria femminile e
di quella extracomunitaria,
miglioramento nel quadro
dei livelli occupazionali.  Per
quanto concerne il sistema
produttivo, le imprese regis-

trate al 2004 sono risultate
395mila 116, con un tasso di
sviluppo, rispetto all’anno prece-
dente, pari all’1,8 per cento, dif-
ferenza rilevata tra una variazione
del 7,7 per cento del tasso di natal-
ità (30mila 054 nuove iscrizioni)
ed il 5,9 per  cento di mortalità
(22mila 971 cessazioni), a fronte di
un dato nazionale che ha presenta-
to un tasso medio di sviluppo pari
all’1,5 per cento.  Le imprese

romane continuano a mostrare
una forte propensione a svilup-
pare reti d’impresa, privilegiando
le integrazioni finanziarie e pro-
duttive alla crescita dimensionale:
a Roma risultano presenti 8mila
499 imprese capogruppo, con un
incremento rispetto al 2003 di
1.396 unità (+19,7 per cento), che
controllano 20mila 908 unità,
quasi tutte localizzate nel territorio
della provincia.  In provincia di

Roma le imprese femminili sono
81mila 555 , con un incremento
rispetto al 2003 di 6mila 173 unità
(+8,2 per cento rispetto al +2 per
cento dell’Italia). Inoltre a Roma
risultano iscritti 28mila367
imprenditori extracomunitari, con
un incremento rispetto al 2003 di
2mila 635 unità (+10,2 per cento
rispetto al +11,9 per cento
dell’Italia). Gli imprenditori extra-
comunitari di Roma sono pari al 9

per cento del totale degli impren-
ditori extracomunitari italiani. Le
caratteristiche dell’imprenditore
extracomunitario “romano” sono:
maschio, tra i 30 e i 49 anni, per lo
più con provenienza da Romania
(1.826 titolari d’impresa), Cina
(1.254), Marocco (1.127),
Bangladesh (1.106), Egitto (922).
Il commercio al dettaglio e all’in-
grosso e le costruzioni sono i set-
tori in cui si è riscontrata la mag-

giore presenza. Ancora, riguar-
do l’occpazione. Secondo i dati
pubblicati dall’Istat, ricavati
dall’indagine sulle forze di
lavoro, gli occupati nella
provincia di Roma sono 1 mil-
ione 549mila 000 (+32mila
rispetto al 2003), di cui
1.152.000 (pari al 74,3 per
cento) occupati alle dipenden-
ze. Il tasso di occupazione, per
la classe di età 15-64 anni, a
Roma (60,4 per cento), traina-
to dalle attività di servizi pub-
blici e privati, è superiore a
quello medio nazionale (+57,4
per cento).

L’analisi sull’andamento dell’economia di Roma e provincia
fotografa un 2004 da record. La straordinaria tendenza del
tessuto imprenditoriale a fare sistema ci consegna una sorta
di “isola dei virtuosi”, che se in passato ha fatto da traino per il
solo Lazio, e poi per il Centro Italia, oggi ormai è la locomo-
tiva del Paese”. E’ questo il commento del presidente della
Provincia di Roma, Enrico Gasbarra sull’analisi dell’anda-
mento dell’economia romana nel 2004 condotta dalla
Camera di Commercio. “Il boom del turismo - aggiunge
Gasbarra - l’incredibile sviluppo dell’imprenditoria femminile
cresciuta di quattro volte rispetto al resto del Paese, l’aumento

degli occupati e l’export rappresentano gli elementi che ci per-
mettono di guardare al futuro con ottimismo. La crescita
imprenditoriale superiore rispetto alla media nazionale, il
primo posto nel Pil nazionale per ricerca e sviluppo, l’incre-
mento delle esportazioni, in particolare verso la Cina cresciute
del 14% nel 2004, pari al totale delle altre quattro province del
Lazio, e l’incremento dei passeggeri negli aeroporti di
Fiumicino, +7% e Ciampino, +42,5%, completano un quadro
di un modello imprenditoriale, economico, e sindacale da
riprodurre frutto della concertazione tra soggetti pubblici e pri-
vati”. “La Provincia di Roma - conclude Gasbarra - sarà pro-
tagonista nel 2005, a partire dalla missione in California del
giugno prossimo, di una forte azione di marketing mirata alla
promozione del territorio, ed in particolare ad attrarre nuove
imprese per creare sviluppo e occupazione”.

Gasbarra soddisfatto,
“Siamo l’isola dei virtuosi”

L’obiettivo
è informare
gli studenti

sulle opportunità 
di lavoro
nell’UE

L’Europarlamento

Un laboratorio analisi
zooprofilattico
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Missione Eneide, Vittori racconta
la sua esperienza nello spazio

La società al Forum P.A. presso lo stand della Regione

Ricerca e sviluppo sono 
i punti di forza della Filas 

Forza Italia tra crisi e dibattiti 
La base chiede collegialità

Meeting d’eccezione allo Sheraton con Simeoni e Verzaschi

Forza Italia riparte dalla base. Dopo
l’exploit della scorsa settimana che
ha visto il dimezzamento del grup-
po consiliare in Campidoglio con i
“dissidenti”Santini, De Luca,
Zandelli, ex capogruppo, e Coratti
confluiti nel gruppo Misto in segno
di protesta contro il coordinatore
Antonio Tajani con tanto di mani-
festazione a Palazzo Grazioli, resi-
denza del Premier, pare che nell’ala
romana del partito di Silvio
Berlusconi si sia avviato un nuovo
dibattito interno.
A guidarlo non una componente
ma una sorta di alleanza interna
guidata dal campione di consensi,
Giorgio Simeoni, ex vicepresidente
della Giunta regionale, e da Marco
Verzaschi, già assessore regionale
alla Sanità ma soprattutto, a suo
tempo, capogruppo in Consiglio
comunale a Roma. I due si sono
incontrati assieme a dei sostanziosi
gruppi di “amici” (sinonimo buon-
ista per non usare i termini politich-
esi comee “componenti” o - peggio -
“correnti”) sabato mattina nella
sala convegni di un grande hotel
romano. A scatenare l’ira dei con-
siglieri guidati proprio dal giovane
Mirko Coratti che, con i suoi 31 anni
ha avuto per primo l’ardire di
andare a discutere pacificamente di
politica con Berlusconi in persona
sono stati vari passaggi, quelli cioè

che hanno portato alla rottura della
scorsa settimana.
La sconfitta alle Regionali, anzitut-
to, con una mancata analisi del voto
ma di più la sostituzione ex cathe-
dra del capogruppo in Consiglio
comunale apopannaggio da
qualche settimana dell’ex presi-
dente della Provincia, Lovari, uomo
di Tajani.
Coratti, dopo il suo incontro con
Berlusconi, nonostante la grande
voglia di dire la propria,  è riuscito a
manteneree assieme alla fermezza
anche  la calma. 
Continuando, anzi, a parlare della
“necessità di un ritorno alla politi-
ca” e di un “rapporto da recuperare
tra la gente e le istituzioni” un feel-
ing venuto meno progressivamente
dal 2001 ad oggi. Così, a fronte delle
altre regioni in cui si stanno regis-
trando delle vere e proprie
migrazioni, in particolar modo in
Campania, dove molti azzurri sono
approdati nella Margherita, nel
Lazio c’è ancora vooglia di salvare il
partito. Proprio per questo Coratti
spiega che “essere usciti dal gruppo
consiliare non significa aver abban-
donato il  partito”. E a chi gli parla
della proposta berlusconiana di
“partito unico” risponde con un
sorriso: “ A Roma dobbiamo prima
pensare a ricostruire Forza Italia...”

Daniele Priori 

Filas, società regionale per il
sostegno all’innovazione, parteci-
pa a Forum P.A., in corso alla
Fiera di Roma fino al 13 maggio.
Presso lo stand della Regione
Lazio gli incaricati saranno a dis-
posizione dei visitatori per illus-
trare tutte le iniziative e i progetti
che Filas attua nei suoi diversi set-
tori di attività: hi-tech, web e
comunicazione multimediale,
innovazione di prodotto e proces-
so, oltre a R&S – incluso il sosteg-
no alla partecipazione al Sesto
Programma Quadro di ricerca
europeo – trasferimento tecno-
logico, assistenza per brevetti e
proprietà intellettuale, e-learning,

knowledge management e ges-
tione di competenze e risorse
umane. L’insieme degli interventi
di Filas mira a creare una rete
organica dell’innovazione su scala
regionale che coinvolge imprendi-
tori, ricercatori, istituzioni e,
attraverso Labornetfilas, mondo
dell’istruzione, della formazione e
giovani che si affacciano al merca-
to del lavoro. Una rete in grado di
aumentare competitività, occu-
pazione e apertura internazionale
del tessuto produttivo del nostro
territorio. Dal 2001 Filas ha
accompagnato le imprese e
soprattutto le PMI – che costituis-
cono il cuore del sistema econom-
ico regionale, nazionale ed
europeo – verso l’innovazione e le
nuove tecnologie. La sua azione è
in continua crescita sia attraverso
lo sviluppo di progetti ormai con-
solidati, sia attraverso l’ideazione
e la messa a punto di interventi
nuovi per concezione. Interventi
che utilizzano un’ampia gamma di
metodologie: dall’erogazione di
finanziamenti e agevolazioni fis-
cali a operazioni di Venture
Capital - che coinvolgono risorse
pubbliche e private -all’erogazione
di servizi di consulenza, for-
mazione, marketing.  

A poche settimane dalla
missione “Eneide”, con-
clusasi con successo il 25
aprile 2005 in
Kazakistan, il colonnello
Roberto Vittori, astronau-
ta dell’Agenzia spaziale
europea (Esa) e pilota
dell’aeronautica militare,
ha raccontato la sua espe-
rienza in microgravità in
un incontro con la stam-
pa.Vittori è stato in orbita

dieci giorni; negli otto
giorni trascorsi a bordo
della Stazione spaziale
internazionale (Iss) sono
stati condotti ventidue
esperimenti nei settori
della fisiologia umana,
della biologia, della
dimostrazione tecnologi-
ca e della didattica. Un
bilancio positivo per una
sfida sponsorizzata dal
ministero della Difesa

italiano e dalla Regione
Lazio nell’ambito di un
accordo tra l’Agenzia
spaziale europea e
l’Agenzia spaziale della
Federazione russa
( R o s c o s m o s ) .  
“Quello che spinge un
astronauta a partire per
una missione - ha detto
Vittori - è la consapev-
olezza di fare qualcosa
per il futuro. Sono con-

vinto che a livello
spaziale il sistema Italia
può essere in prima fila in
Europa soprattutto in
campi come quello della
ricerca medica, grazie
alla nostra capacità di
usare professionalità e
fantasia, genialità e
impegno. Per me - ha
aggiunto il colonnello - è
stato un onore rappre-
sentare l’Italia e L’Europa
con questa missione. In
futuro continuerò a dare
la mia disponibilità in
questo settore. Il mio
personale obiettivo è
trasmettere il mio entusi-
asmo ai giovani”.Secondo
Roberto Bettarini, con-
sigliere diplomatico della
Regione Lazio, “per un
rilancio del sistema
aerospaziale del Lazio e
dell’Italia era necessario
dare vita a questa mis-
s i o n e .
I russi hanno apprezzato
e accolto la nostra iniziai-
va”.

Specular Point-like Quick Reference o SPQR e’ il
nome dell’esperimento della Scuola di
Ingegneria Aerospaziale della Sapienza svolto
nell’ambito della missione Eneide di Vittori. E’
tra gli esperimenti piu’ originali e l’unico di cui e’
possibile accorgersi da Terra. . Questo esperi-
mento contribuira’ al miglioramento della
sicurezza dei voli spaziali, aspetto diventato di
primaria importanza dopo la tragedia dello
Shuttle Columbia del febbraio 2003. “Il potente
raggio laser viene inviato verso un prisma di
vetro (piu’ propriamente denominato retrori-
flettore) che abbiamo fatto montare dagli astro-

nauti sul finestrino del modulo russo Svezda. Il
retroriflettore reindirizza il raggio all’osservato-
rio della Dexter School di Brookline vicino
Boston dove viene registrato.
Contemporaneamente il telescopio dell’osserva-
torio scatta foto della stazione spaziale.
L’informazione del laser consentira’, tramite
processazioni di immagini al computer,  la
riduzione dell’aberrazione atmosferica consen-
tendo il raggiungimento di risoluzioni di circa
20 cm. Questa metodologia permettera’ il con-
trollo dell’integrita’ strutturale dei veicoli
spaziali”. Così spiega il responsabile dell’esperi-

mento, il professor Antonio Paolozzi, di Segni,
professore associato di “Tecnologie delle
costruzioni aeronautiche e aerospaziali” per il
corso di Laurea in ingegneria astronautica alla
Scuola Di Ingegneria Aerospaziale
dell’Università di Roma “La Sapienza”. Il retror-
iflettore ha una notevole valenza storica in
quanto e’ stato usato nella missione dell’Apollo
11 che porto’ nel 1969 i primi uomini sulla Luna.
Pur se di iniziativa italiana, collaborano agli
esperimenti le tre nazioni che per prime hanno
messo in orbita autonomamente un satellite:
Russia, USA e Italia.

“SPQR”, l’esperimento della scuola Aeropaziale della Sapienza
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Corsi di sicurezza stradale 
per gli studenti dell’Istituto Pantaleoni

Partendo da dati tragici
(in Italia ogni 65 minuti
muore una persona sulla
strada , ogni 25 secondi
avviene un incidente; nel
2002 sono stati rilevati
194.910 sinistri , che
hanno causato 4609
morti; di questi la metà
dei giovani compresi tra i
18 e i 29 anni muore a
causa di incidenti stradali
e il dato  è in aumento
anche fra i ragazzi di 14
anni) i docenti
dell’Istituto Professionale
di Stato per i servizi com-
merciali, turistici, della
pubblicita’ e sociali
“Maffeo Pantaleoni” di
Frascati hanno ritenuto
importante porre l’atten-
zione nei confronti
dell’Educazione stradale e
farne una parte integrante
del processo educativo per
formare cittadini maturi e
r e s p o n s a b i l i ,
coscienti dei
propri diritti e
doveri, rispet-
tosi delle
norme che
regolano una
civile convi-
venza. 
Si sono conclu-
si, pertanto,
ben sei corsi
gratuiti di sicu-
rezza stradale
rivolti ai circa
c e n t o v e n t i
alunni interni
che ne hanno
fatto richiesta
e  che hanno
avuto lo scopo
di sensibilizza-
re gli studenti
sul tema della
sicurezza stra-
dale, attraver-
so la conoscen-
za e l’applica-
zione dei com-
p o r t a m e n t i
corretti che un
g u i d a t o r e
r e s p o n s a b i l e
deve osservare
per prevenire il
verificarsi di
incidenti stra-
dali, per un’e-
ducazione alla
legalità e per
conseguimento
il certificato
per la guida dei
ciclomotori. 
I corsi, i cui
c o n t e n u t i
hanno riguar-
dato argomenti
sia di natura

strettamente tecnica sulla
segnaletica stradale sia di
normativa comportamen-
tale pertinente alla guida,
sia  di vera e propria edu-
cazione al rispetto della
legge e alla convivenza
civile, sono stati tenuti da
insegnanti dell’istituto
che hanno frequentato il

programma formativo
presso la Facoltà di
Sociologia dell’Università
degli Studi di Roma “La
Sapienza”, d’intesa con la
Direzione Regionale
Scolastica del Lazio e in
convenzione con
l’Assessorato alle
Politiche della Scuola di
Roma.

GROTTAFERRATA. Giornata  nazionale di informazione ed educazione sui tumori della pelle

L’Ini, Istituto
N e u r o t r a u m a t o l o g i c o
Italiano, ha aderito allo
Skin Cancer Day, la
Giornata nazionale di infor-
mazione ed educazione sui
tumori della pelle che si è
tenuta sabato con un ottimo
risultato. I medici dermato-
logi della Divisione
Grattaferrata dell’Ini sono
stati infatti a disposizione,
su appuntamento (tel. 06
942851), di quanti hanno
voluto fare  un check up gra-
tuito della pelle. 
I carcinomi e i melanomi
sono tumori maligni della
pelle che colpiscono più di
ogni altro tipo di tumore, in
particolare le persone sopra
i 40 anni. Il melanoma,
stando ad alcune statistiche
epidemiologiche, pubblicate
sul sito www.skincancer-
day.it, rappresenta il 5% dei
tumori maligni della
H Y P E R L I N K
"http://www.skincancer-
day.it/glossario.php" \l
"cute" \o "vedi glossario"
cute. L'incidenza del mela-
noma nella popolazione
bianca è aumentata negli
ultimi cinquant'anni ad un
ritmo superiore a qualsiasi
altro tumore, ad eccezione

del cancro del polmone
nelle donne, con un incre-
mento del 5-7% annuo nei
Paesi occidentali industria-
lizzati. I più elevati tassi
d'incidenza sono stati
riscontrati in Australia
(40/100.000 abitanti, per
l'associazione tra il fototipo
cutaneo chiaro della popola-
zione celtica e una forte
esposizione al sole), in
Nuova Zelanda e nei Paesi
del Nord Europa. In Italia i
tassi standardizzati d'inci-
denza sulla popolazione
sono del 9,97/100.000
uomini e del 8,24/100.000
donne (dati 98-99).

Anche la mortalità per
melanoma è purtroppo in
moderato ma costante
aumento nel mondo. La
possibilità, quindi, di rico-
noscere precocemente que-
sto tumore potrebbe far teo-
rizzare una guarigione che
potrebbe essere del 100 %
dei casi solo se si riuscisse a
intervenire tempestivamen-
te nelle fasi iniziali della sua
crescita. 
E’ quindi opportuno che il
paziente sia informato sul-
l’esistenza di nevi maligni,
che il medico di base sappia
sospettare la natura mali-

gna di una lesio-
ne pigmentaria
e che il derma-
tologo abbia
strumenti sem-
pre più sofisti-
cati che accre-
scano l’accura-
tezza della dia-
gnosi così da
ridurre l’aspor-
tazione non
motivata di nevi
benigni.
I dermatologi
dell’Ini usano
una nuova
metodica di
indagine per la
diagnosi preco-
ce del melano-
ma: l’esame der-
matoscopico. Si
tratta di un
metodo di indagine non
invasivo con il quale, attra-
verso l’osservazione della
cute al microscopio, il der-
matologo ha la possibilità di
indagare più intimamente la
natura della lesione pig-
mentaria ricercando e rico-
noscendo strutture non visi-
bili a occhio nudo. Questa
tecnica permette di diagno-
sticare circa il 20% i più dei
melanomi rispetto al solo

esame clinico, consentendo
inoltre una diagnosi precoce
del tumore. Lo Skin Cancer
Day 2005, che ha ottenuto il
patrocinio del Ministero
della Salute, è una iniziativa
della Sidemast (Società ita-
liana di dermatologia  medi-
ca, chirurgica, estetica e di
malattie sessualmente tra-
smesse), e dell’Adoi
(Associazione dermatologi
ospedalieri italiani).

Gli insegnanti 
hanno frequentato 

un programma  formativo
presso la Facoltà 

di Sociologia dell’Università
degli Studi di Roma 

“La Sapienza” 

Skin Cancer Day, i dermatologici dell’Ini 
a disposizione per check-up gratuiti 
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L’Assessorato alle
Politiche Culturali del
Comune di Frascati e la
Biblioteca Archivio
Storico Comunale (Basc)
promuovono un nuovo e
interessante ciclo di
incontri dal titolo Per
Conoscere Frascati –
Conversazioni in
Biblioteca  con
Raimondo Del Nero, che
approfondiranno alcuni
aspetti della Città di
Frascati, investigando
sia le radici storiche che i
personaggi che hanno
segnato la cittadina tus-
colana. Il progetto nasce
dall’idea di organizzare
incontri e appuntamenti
nella nuova Biblioteca
Comunale, che si
ripetono nel corso del-
l’anno, volti soprattutto a
promuovere la conoscen-
za del territorio tus-
colano e delle tradizioni
locali, soffermandosi ad

indagare anche
argomenti poco fre-
quentati dalla stori-
ografia cittadina
tradizionale, ma
che rivestono un
grande interesse.
Da sottolineare
sopratutto la for-
mula scelta, quella
della conver-
sazione, che
intende coinvolgere
attivamente il pub-
blico presente in
sala, attraverso
domande e risposte.
Il primo incontro,
intitolato “Tuscolo
durante l’Impero
nella descrizione degli
autori classici”, si terrà
mercoledì 11 maggio alle
17 nei locali della bib-
lioteca comunale cittadi-
na in via Matteotti 32
con ingresso libero. I
prossimi appuntamenti
invece si terranno mer-

coledì 18 maggio 2005,
con “Le ville di Frascati,
da Lucullo ai Flavi –
Ideologie, vicende, resti
archeologici” e mer-
coledì 25 maggio 2005,
con “Il museo del
Cardinal Massaia a
Frascati: per una rivisi-

tazione dei rapporti
italo-etiopici e della sto-
ria del nostro colonialis-
mo”. 
Tutti gli incontri sono ad
ingresso libero e iniziano
alle 17.
“Proseguono le iniziative
che l’Assessorato alle

Politiche Culturali pro-
muove con la Biblioteca
Comunale di Frascati
per coinvolgere i cittadi-
ni e in particolare i gio-
vani su tematiche di
grande spessore cultur-
ale – dichiara l’Assessore
Stefano Di Tommaso - A

questo proposito
desidero sottolineare la
grande competenza del
prof. Raimondo Del
Nero, che darà vita ad
un ciclo di conversazioni
su argomenti che
riguardano le nostre
radici”.

FRASCATI Scelta la formula della conversazione per coinvolgere attivamente il pubblico in sala

Incontri e appuntamenti per promuovere
la conoscenza del territorio tuscolano

Proseguono le iniziative

che l’Assessorato 

alle Politiche Culturali 

sponsorizza

con la Biblioteca Comunale

per coinvolgere i cittadini

e in particolare i giovani



Secondo il consigliere di An la delega alla Cultura va rivistaVELLETRI

Appena rimesse le
deleghe al sindaco
Bruno Cesaroni
l’avvocato Luca
Luffarelli, che nello
scorso Consiglio
comunale ha offer-
to da bere per fes-
teggiare il suo com-
pleanno, aveva
detto: “rimetto le
mie deleghe alla
cultura, ma le spie-
gazioni le darò in
seguito”. Punto. Da
qui parte la nostra
intervista al con-
sigliere comunale
di Alleanza
Nazionale che,
quasi controcor-
rente, ha rimesso le
sue deleghe quando tutti
chiedevano al sindaco di
rimettere in gioco ogni
cosa: assessorati,
deleghe, poteri, e chi più
ne ha e più ne metta. 
Avvocato Luffarelli,
perchè ha scelto di

riconsegnare le sue
deleghe nelle mani
del sindaco?
“In principal modo per-
ché non avevo tempo di
seguire in pieno il
mandato della delega
alla cultura. A Velletri c’è

un grosso fermen-
to culturale e, con
la mia profes-
sione, era molto
difficile presen-
ziare agli inviti
che mi venivano
rivolti, alle riu-
nioni delle associ-
azioni culturali, ai
vari appuntamen-
ti di cui avevo l’a-
genda piacevol-
mente piena”.
Perché non
aveva tempo?
Certo che il
momento che
ha scelto per
dare quella
comunicazione
e il fatto che lei

non abbia voluto
i m m e d i a t a m e n t e
dare conto delle
motivazioni ha fatto
pensare male. Dicia-
mo almeno ad un seg-
nale politico che vole-
va lanciare. 

“Infatto ho aspettatto a
dare le motivazioni per-
chè avevo paura proprio
di questo, ovvero della
possibilità che venisse
aggiunto un significato
al mio gesto che in realtà
non aveva. Parlo del
ritiro delle deleghe
all’Udc e al momento di
confronto che si era
aperto all’interno della
maggioranza”.
Forse c’erano dei
motivi precisi legati
alla natura della sua
delega?
“Io credo che la natura
della delega alla cultura
andrebbe rivista. Io
credo che bisognerebbe
accorpare un area di
interessi così imporante
a qualche assessorato
specifico, se non addirit-
tura creare un assesso-
rato ad hoc. Credo che
questo sia necessario per
poter dare risposte su un
tema così importante

come quello della cul-
tura. Sarebbe necessaria
una programmazione
economica a lungo rag-
gio. Anche perché chi
viene a proporre proget-
ti e idee deve ricevere
risposte”.
Quindi è anche un
problema economico
quello legato alla cul-
tura. 
“Certamente non
disponiamo di risorse
infinite, anche per
questo credo che
andrebbe accorpata ad
un assessorato vero e
proprio”.
Con la sua scelta vole-
va entrare nel merito
della questione di chi
chiedeva una ridis-
tribuzione delle dele-
ghe?
“Vede, io ho rimesso le
deleghe ma rimango a
disposizione per altri
possibili incarichi, mag-
ari più vicini alla mia

professione e alla mia
formazione culturale.
Deciderà il Partito”.
Magari vorrebbe una
delega più corposa?
“La delega alla cultura è
molto importante. Io
non credo che la politica
sia quella di lavorare per
avere deleghe. Credo
comunque che un
ragionamento su un dis-
tribuzione più ‘armoni-
ca’ delle deleghe vada
fatto. Ci serve lavoro di
squadra e collegialità
per raggiungere gli obi-
ettivi. Quindi una volta
che si sa che tipo di
incarichi e deleghe spet-
ta ad una compagine
politica allora si può
ragionare a come asseg-
narle, in base alle com-
petenze e alle capacità.
Forse serve più equilib-
rio. Per quanto riguarda
la cultura ora si pensi al
programma 2006”.
Emanuele Cascapera
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Luca Luffarelli chiarisce la sua rinuncia:
“Ma sulle deleghe serve più equilibrio”

Le vicende che hanno scosso la
maggioranza di centrodestra a
Velletri, con l’esclusione dal gover-
no cittadino dell’Udc, hanno coin-
volto tutto lo spettro politico. Di
seguito riportiamo il commento
dei “Cittadini per l’Ulivo - Circolo
Volonté” che aveva assunto
posizioni critiche e in parte pre-
veggenti riguardo la crisi della
giunta. “Verrebbe da dire che
siamo stati facili profeti - dicono
nella nota -  guardando a ritroso
la serie di articoli che riguarda-
vano la giunta comunale di
Velletri, le analisi, le previsioni
risultano azzeccata quasi al mil-
limetro. I problemi di bilancio, la
crisi economica incipiente che
avrebbe colpito la nostra città
favorita dalla mancata preveg-
genza della giunta, la questione
morale scoppiata come un bub-
bone purulento, le liti all’interno
della destra, la fine della bolla
speculativa edilizia, la crisi dell’a-
gricoltura, tutto ciò era prevedi-
bile e previsto. La destra, perciò, è
andata a sbattere contro la realtà,
gli articoli le analisi del centrosin-
istra, hanno descritto una situ-
azione non l’hanno creata. Le ide-
ologie, le cortine fumogene nel-
l’era post-moderna possono
servire a catturare voti, a creare
atmosfere, sogni, ma spariscono
come neve al sole di fronte alla
realtà. Il fallimento della destra
pone fine, perciò, anche a Velletri

alla cosiddetta Prima Repubblica.
La politica politicante fatta di
schemi immaginari, quasi fosse il
fantacalcio, di organigrammi da
burocrazia cinese, lascia spazio
alla vitalità, anche faticosa, della
società con le sue esigenze, le sue
contraddizioni, le sue richieste
pressanti. A Velletri, oggi, si
avvertono i primi vagiti di pro-
tagonismo della Società Civile,
flebili, ancora, ma vivaci e allo
stesso bisognosi di strutture che
ne sostengano la crescita, la polit-
ica di apertura genererebbe a cas-
cata la nascita di nuovi soggetti
anche economici, ma non solo. Il
provincialismo da strapaese ha
fatto il suo tempo, la buona
amministrazione, non certo il
marchio di questa destra, è con-
dizione necessaria, ma non suffi-
ciente, un’altra previsione che ci
sentiamo di perciò fare a cuor leg-
gero è che questa destra non
potrà reggere ancora a lungo il
peso delle contraddizioni e dei
contrasti che dilaniano l’ammin-
istrazione, il vuoto, l’inattività
potranno essere solo di breve
durata, consegnandoci poi di
nuovo alle urne a stretto giro di
posta. E’ necessario quindi - con-
cludono i Cittadini per l’Ulivo -
attrezzarsi per una svolta che
porti Velletri all’altezza delle altre
città Europee, altrimenti il declino
che ha già cominciato a fare sen-
tire la sua ombra pesante sarà

VELLETRI. Il commento alla crisi della maggioranza
Il circolo Volonté: “Questa destra
non potrà reggere ancora a lungo”

Luca
Luffarelli
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Si apre questa mattina
un’altra pagina politico-
giudiziaria pesantissima
per la città di Velletri, è
fissata infatti per le 9 la
prima udienza del proces-
so per il Cogemi, da tutti
conosciuto come “Ciam-
mellone”. L’ipotesi accu-
satoria è che si siano
commesse irregolarità
nella realizzazione del
centro culturale amminis-
trativo, infrazioni tali da
far dichiarare parte civile
il Comune stesso che ha
chiesto di procedere an-
che contro l’attuale sinda-
co e il costruttore che ha
realizzatola struttura.
Sono 13 i personaggi, tutti
di primo piano nell’am-
bito amministrativo e
dirigenziale della città,
rinviati a giudizio dal Gup
Bianca maria Ferramosca
l’11 febbraio scorso, su
richiesta del Pubblico
Ministero Taglialatela.
Nomi pesanti dicevamo, a
cominciare dal sindaco
Bruno Cesaroni, poi Lino
Righini, Salvatore Lada-
ga, l’assessore Rossano
Favale, Alessandro Alber-
tini, Zuliani, Spanu,
Pagliei, Orlandi, Nardini,
Evangelisti, il costruttore
romano Fausto Cianfano
e Pera (uno dei suoi tecni-
ci). Numerosi anche i
politici per i quali il Gup
ha deciso di non pro-
cedere, si tratta dell’at-
tuale Presidente del
Consiglio cittadino

Demetrio Mauro, del-
l’assessore Massimo An-
dolfi e poi Farruggio,
Bonanni, Borri, Lucio
Leoni, Giannini, Luigi
Pro, Fausto Felci, Lam-
berto Trivelloni, Cas-
tagna, Cavola, Cerini,
Marchetti, Morsello e
Sorrentino.
Il rinvio a giudizio av-
venne all’indomani dello
scossone provocato dagli
arresti della Guardia di
Finanza, in merito a pre-
sunti appalti truccati, che
colpirono al cuore l’am-
ministrazione cittadina,
misure poi revocate dal
tribunale del Riesame che
tuttavia fecero ugual-
mente molto scalpore.
Un inverno dunque cald-
issimo per l’amminis-
trazione cittadina, che
spera in una primavera
più tiepida viste anche le
difficoltà dell’attuale
maggioranza.
L’udienza di questa mat-
tina è perciò molto attesa,
pur essendo comunque
un passaggio interlocuto-
rio visto che il lavoro di
magistrati e avvocati
dovrebbe limitarsi all’ac-
quisizione della docu-
mentazxone. A gettare
ombre di possibili rinvii,
inoltre, ci sarebbero le
voci che danno come
incompleti gli atti per-
venuti, fattore questo che
potrebbe appunto obbli-
gare al rinvio.

Fabio Ciarla

Alle dichiarazioni del-
l’assessore Giancarlo
Righini sulla prossima
risoluzione della questione
“Ponte Bianco” risponde il
coordinatore della
Margherita Carlo
Lungarini: “Siamo stati da
sempre molto sensibili al
problema e abbiamo a
lungo sollecitato l’ammin-
istrazione affinché pren-
desse posizione in una
situazione che a nostro
avviso rasentava il ridico-
lo”.
Lungarini si riferisce ai
vent’anni intercorsi prima
che qualcuno prendesse
almeno atto del problema.
“Se Righini afferma -
prosegue il coordinatore -
che durante il prossimo
Consiglio vedremo final-
mente l’acquisizione del
famoso atto d’obbligo,
non ci rimane che
aspettare e vedere se le
promesse si concretizzer-

anno. Abbiamo massi-
ma fiducia ma finché
non vediamo con i nos-
tri occhi non crediamo”.
Lungarini ribadisce
l’importanza di
ragionare su fatti con-
creti: “Quando l’ammin-
istrazione afferma che
sono vent’anni che la
situazione è in stallo
vogliamo sapere il per-
ché. Se le amminis-
trazioni precedenti
hanno sbagliato
vogliamo sapere il per-
ché e come ma vogliamo
soprattutto sapere, dato
che la giunta Cesaroni è
in carica dal 1997, perché
in tutto questo tempo non
si è mossa”.
Lungarini quindi chiede
che durante il prossimo
Consiglio il sindaco for-
nisca dei chiarimenti pre-
cisi sulla questione, dando
così modo alla cittadinan-
za e al consiglio di giudi-

care: “Ha ereditato una
situazione di cui non pote-
va non essere a conoscen-
za” conclude il segretario
della Margherita che
comunque rimanda a dopo
la prossima seduta consil-
iare qualsiasi altro com-
mento in merito.

Eugenia Belvedere

Ieri 9 maggio ricorre-
va la morte di
Giuseppe Impastato,
uomo sconosciuto ai
più, che deve la  ribal-
ta alla cronaca al film
di Marco Tullio
Giordana “I cento
passi”. In ricordo di
questo uomo che ha
speso la vita contro la
mafia il partito dei
Comunisti Italiani di
Veleltri sezione
“Antonio Gramsci” e
il circolo Legambiente
V e l l e t r i - L a r i a n o
“Peppino Impastato”
hanno distribuito un
‘volantone’ informati-
vo ed esposto delle
foto per conoscere e
ricordare le gesta di
un piccolo grande
uomo. Nato a Cinisi da una famiglia che aveva
forti legami con la mafia locale, Impastato si
avvicina in giovane età alla politica vedendola
forse come via di rinnovamento per la sua
situazione che viveva il paese. Succes-
sivamente crea un giornale “L’idea Socialista”
che però ha vita breve, appoggia i movimenti
di liberazione femministi e si batte per la
tutela dell’ambiente. La sua idea di controin-
formazione rispetto ai canali ufficiali con sati-
ra nei confronti degli esponenti politici locali
dà fastidio a molti, ma lui prosegue sulla sua
strada fino alla candidatura alle elezioni
comunali nella lista di Democrazia Proletaria.
Però non ha la possibilità di gioire della sua

vittoria perché scom-
pare prima del voto e
il suo corpo viene
ritrovato dilaniato dal
tritolo sui binari di
una ferrovia. Il suo
assassino, il capo-
mafia Tano Bada-
lamenti, viene inviato
al confino a Velletri
da dove continua a
coordinare le sue
attività illegali com-
presi appalti truccati
e vari reati ambientali
collegati. Alessandro
Lombardo, coordina-
tore della FGCI della
federazione Castelli
dichiara: “Peppino
Impastato è una figu-
ra troppo dimentica-
ta dalle cronache
nazionali sia del

tempo che dei giorni nostri forse perché la
sua morte è coincisa con il ritrovamento del
corpo di Aldo Moro. Quest’anno come ogni
anno, abbiamo ricordato la sua vita e il suo
operato. Le battaglie di Peppino erano volte
alla tutela dei diritti dei lavoratori, alla dife-
sa dell’ambiente e alla diffusione della cul-
tura. Siamo quindi soddisfatti dell’iniziativa
che ha riscosso un discreto  successo”. “Le sue
lotte - dichiara Giorgio Nanni presidente del
Circolo Legambiente Velletri-Lariano - per
l’ambiente fanno di Peppino Impastato una
figura da imitare è per questo che abbiamo
dato il suo nome al nostro circolo”.

E. B.

Legambiente e i Comunisti Italiani in piazza Cairoli

Il segretario della Margherita attende il prossimo Consiglio comunale e critica l’amministrazione

Ponte Bianco, Lungarini manifesta
diffidenza riguardo all’acquisizione

VELLETRI

Ricordato Peppino Impastato
e il suo triste legame con Velletri

VELLETRI. Alla sbarra anche il sindaco

Cogemi, oggi
la prima udienza
per gli imputati

Carlo Lungarini mostra
le crepe sull’asfalto

“Vogliamo
sapere
perché

la giunta 
non si è
mossa”
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I vicini allertati dai cattivi odori che fuoriscivano dall’appartamento avvertono i carabinieriALBANO

Un’altra vittima della solitudine,
trovata morta dopo dieci giorni

Trovata senza vita
ieri mattina,  nel suo
appartamento in
Corso Matteotti ad
Albano, B.A. di anni
65. 
La segnalazione è
giunta ai Carabinieri
di Albano  dai vicini
di casa  della signora
a  causa del cattivo
odore che fuoriusci-

va dalla sua abitazio-
ne. 
I m m e d i a t a m e n t e
sono scattati i soc-
corsi e i Vigili del
Fuoco hanno proce-
duto ad abbattere la
porta d’ingresso.  
All’arrivo delle Forze
dell’Ordine la donna
giaceva a terra,
accanto al suo letto;

purtroppo non aveva
parenti che avessero
potuto constatare la
sua morte perché
originaria di
Crotone.
Secondo il medico
legale B. A, affetta da
alcuni anni di fibril-
lazione al cuore,
sarebbe morta d’
infarto e il suo deces-
so  risalirebbe ad

almeno 10 giorni. 
Ennesimo caso que-
sto, di persone, spes-
so anziane,   che si
ritrovano a  vivere
lontane dai familiari
e  che da sole affron-
tano la vita senza
nessuno che li
accompagni nei loro
ultimi giorni. 

Claudia Longobardi 

ALBANO. Una iniziativa per la salvaguardia del territorio

E’ cominciato il servizio gratuito 
per il recupero dei rifiuti ingombranti
Il miglioramento
della qualità della
vita, obiettivo pri-
mario della passata
e dell’attuale
amministrazione
comunale,  passa
anche attraverso la
salvaguardia del
territorio. Molte
iniziative sono
state intraprese in
tal senso e proprio
a tal riguardo,  in
questi giorni, è
stato nuovamente
pubblicato un
manifesto che
ricorda alla cittadi-
nanza che è a
disposizione un
servizio gratuito di
raccolta dei rifiuti
ingombranti diret-
tamente a domici-
lio. Per usufruirne
basta telefonare
alla società Volsca
Spa alla quale sono
affidati i servizi di
igiene urbana e fis-
sare un appunta-
mento. Inoltre, per
chi  ne ha la possi-
bilità, si possono
conferire i rifiuti

da smaltire diretta-
mente presso il
centro di raccolta
della Volsca in via
Trilussa 70 ad
Albano. Va comun-
que ricordato che
per quanto riguar-
da lo smaltimento
di frigoriferi, con-
dizionatori, televi-
sori e monitor,
catalogati dalla

normativa come
pericolosi, si è
tenuti a rivolgersi
preventivamente
all’ufficio smalti-
mento rifiuti per
richiedere l’apposi-
ta autorizzazione.
Ricordiamo che
tale ufficio è aperto
martedì, mercoledì
e venerdì dalle 8.30
alle 11.00 e il lunedì

e il giovedì dalle
16.00 alle 18.00. 
Ricordiamo  l’esi-
stenza di questo
servizio che si ritie-
ne  fondamentale,
oltre che per il
decoro della città,
anche per la salva-
guardia  dell’am-
biente e la salute
dei cittadini. 

Le Forze 
dell’Ordine 

hanno trovato 
la donna, 

che viveva sola,
vicino al suo letto

ALBANO/CULTURA

Il dantista
Onorati legge

l’Inferno

Il dantista Aldo
Onorati, dopo il suc-
cesso avuto ad Albano
nella sala nobile di
Palazzo Savelli con le
letture dell’inferno e
del purgatorio , davan-
ti ad una platea vasta
ed eterogenea, è stato
chiamato a commenta-
re il XXVI canto del-
l’inferno presso la sede
centrale internazionale
della società Dante
Alighieri a P.zza
Firenze, il 17 maggio
alle 17.
Lo scrittore Aldo
Onorati affronterà da
par suo il problema
“dell’ulissismo” nei
tempi moderni.  Il
nostro concittadino è
tradotto nelle seguenti
lingue nel mondo:
esperanto, coreano,
francese inglese, tede-
sco, russo, romeno,
ungherese, cinese e
antologicamente in
Egitto.
Di recente ha avuto
molto successo la sua
monografia”parallelo
fra Dante, Petrarca e
Boccaccio. L’attività di
dantista, di Aldo
Onorati, inizia ufficial-
mente nel 1965 in
occasione del settimo
centenario della nasci-
ta del sommo poeta.
Fin da allora, Onorati,
girò tutta l’Italia per
commentare brani
della Divina
Commedia, andando

anche in Francia al
cafè Colbert e
all’Accademie Dunkan;
è in contatto con i
maggiori dantisti del
mondo: da Giorgio
Barberi Squarotti a
Solangedi Brisieux, da
Valter Mauro  a Han
Hyong Kun che per
primo ha traslato la
Divina Commedia in
Corea direttamente
dalla lingua italiana,
Visto la fama interna-
zionale del nostro con-
cittadino, il Consiglio
Comunale di Albano
gli ha conferito di
recente all’unanimità
la cittadinanza bene-
merita, nominandolo
ambasciatore della cul-
tura albana nel mondo.
Da Palazzo Savelli cir-
cola un’indiscrezione,
pare che in autunno
Onorati commenterà i
canti del Paradiso per
completare il ciclo di
letture dopo l’inferno e
il purgatorio, si spera
che anche in quell’oc-
casione Alessandro
Masi segretario inter-
nazionale della Dante
Alighieri, possa onora-
re Albano della sua
presenza come già
fatto in occasione della
serata di apertura delle
letture della seconda
cantica dantesca.

Francesco Gennari 

Aldo
Onorati



Convegno sulla psichiatria per ripercorrere le tappe storiche dell’Istituto “ San Giovanni diDio”
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L’Istituto “San
Giovanni di Dio” di
Genzano compie 50
anni. I festeggiamenti
per l’anniversario della
sua fondazione avran-
no luogo stamattina,
alle 11, presso la sede
di via Fatebenefratelli.
L’occasione sarà propi-
zia per fare il punto
della situazione sulle
attività promosse dal-
l’istituto religioso. In
un convegno sulla psi-
chiatria si discuterà in
toto dell’assistenza psi-
chiatrica ripercorrendo
le tappe storiche dell’i-
stituto, che inizialmen-
te  svolgeva la sua atti-
vità esclusivamente
per i malati psichici
che non presentavano
caratteri di pericolo-
sità. Al convegno
saranno presenti il sin-
daco di Genzano,
Giancarlo Pesoli, il
Vescovo di Albano
Marcello Semeraro,
Fra Pascual Piles, il
Padre Generale
dell’Ordine dei
Fatebenefratelli e Fra
Angelico, Bellino
Provinciale della
Provincia Romana dei
F a t e b e n e f r a t e l l i .
Situato a pochi chilo-
metri dal centro abita-
to di Genzano,
l’Istituto è stato realiz-
zato nel 1954: dal 1978,
a seguito della nuova
legislazione in materia
psichiatrica, ha ottenu-
to il riconoscimento
ufficiale come Istituto
di riabilitazione poli-

valente per le attività
integrate, continuando
le attività di assistenza
a lungo termine come
Residenza Sanitaria
Assistenziale.  “Il
nostro Istituto – ha
spiegato Fra Benedetto
Possemato, Direttore
Amministrativo della
struttura – è stato il
primo in Italia ad
essere costruito senza
sbarre alle finestre. I
primi padiglioni ospi-
tavano circa 300
pazienti, suddivisi in
camerate di 10 posti
letto: nel corso degli
anni l’istituto si è
ingrandito, fino a rag-
giungere l’ultimo livel-
lo di ristrutturazione
nel 1990 quando furo-
no costruiti i nuovi
padiglioni con stanze
di due posti letto e
bagno in camera, e
furono avviate le
prime attività di riabi-
litazione psichiatrica”.
Attualmente la struttu-

ra conta circa 230 posti
letto, ed un’attività
giornaliera ambulato-
riale, di day hospital, e
di varie attività educa-
tive come la fisiotera-
pia, la logopedia e l’as-
sistenza psicologica.
Ultimamente l’Istituto
“San Giovanni di Dio”
ha ottenuto il ricono-
scimento come Centro
S p e r i m e n t a l e
Alzheimer: ospita per-
sone adulte affette da
demenza di Alzheimer
in fase avanzata, per le
quali propone forme
sperimentali di tratta-
mento, da quello far-
macologico a quello
riabilitativo e di man-
tenimento, utilizzando
specifiche professiona-
lità e valorizzando par-
ticolarmente le intera-
zioni positive tra il
paziente e il proprio
nucleo familiare e
sociale. La struttura
ospita una piscina,
alcune palestre e diver-

si laboratori di arte,
sport e floricoltura tra
cui il laboratorio di pit-
tura “Il Mattone”, che
dal 1993 ospita sogget-
ti portatori di handicap
psico-fisici, che hanno
trovato nella pittura
una forma tutta parti-
colare e personale di
espressione. L’Istituto
vanta anche la presen-
za di alcune squadre di
atletica leggera e di
bocce che tengono alto
il nome della struttura,
partecipando con suc-
cesso a diversi campio-
nati sportivi regionali e
nazionali. Nello stesso
si svolgono attività
ludicoricreative, di let-
tura, di ascolto musica,
di manualità ed espres-
sione artistica e lavori
artigianali. Attività di
recupero viene svolta,
inoltre, dal servizio di
fisioterapia, come pure
dalla scuola di alfabe-
tizzazione che si tiene
all’interno dell’Istituto

da parte di due mae-
stre del Circolo didatti-
co di Genzano. 
Sul piano religioso,
infine, il Consiglio
Pastorale si è fatto pro-
motore da alcuni anni
di un cammino di fede
comunitario che vede
coinvolti religiosi, reli-

giose e laici impegnati
nel difficile servizio
all’handicappato men-
tale. Accoglienza, ospi-
talità, umanizzazione
dell’assistenza: questi i
valori cui si ispira l’at-
tività dei
Fatebenefratelli di
Genzano, sull’esempio
del fondatore San
Giovanni di Dio, che
500 anni fa invitava i
fratelli a “fare il bene
facendolo bene”.
Proprio questo l’inten-
to del centro genzane-
se, che oggi taglia il
traguardo dei 50 anni
senza sentirne il peso
sulle spalle, ma con la
voglia e l’umanità di
continuare a fare del
bene a chi proprio del
bene ha tanto bisogno. 

Daniel Lestini

ALBANO

Laici e religiosi insieme per il recupero 
e il supporto del malato mentale

Accoglienza, ospitalità,
umanizzazione 
dell’assistenza: 
questi i valori 

cui si ispira l’attività 
dei Fatebenefratelli, 

sull’esempio del fondatore
san Giovanni di Dio

GENZANO. I tecnici hanno provveduto a spargere sulla strada il materiale di assorbimento

Piano d’emergen-
za sabato scorso a
Genzano.  Per
tutta la mattinata
gran parte del
tratto della tan-
genziale è rimasto
chiuso al traffico
a causa di un
autocarro che
durante il percor-
so ha perso

s o s t a n z i o s e
quantità di
gasolio. Ad
i n t e r v e n i r e
sono stati i
Vigili del
Comando della
P o l i z i a
Municipale di
Genzano che
hanno imme-
d i a t a m e n t e

indirizzato, per
non creare ral-
lentamenti alla
viabilità, il
traffico cittadi-
no verso strade
alternative pre-
disposte nel
piano d’emer-
genza. 
La circolazione
è tornata ad

essere regolare
dopo che i tecnici
e gli operai del
Comune hanno
provveduto a
spargere sulla
strada il materia-
le di assorbimen-
to del gasolio. 

Claudia Longobardi

Autocarro perde sostanziose quantità di gasolio,
scatta il piano di emergenza del Comune





Ragazza italiana cerca lavoro puli-
zie, assistenza anziani notturno, diur-
no nelle cliniche private. Tel.
339.7085869.
_________________________
Gruppo musicale anni 60/70 e
liscio, scopo pubblicitario, offre
serate e pomeriggi musicali e dan-
zanti, per matrimoni, ricorrenze ed
altro, solo rimborso spese. Tel.
333.9201073.
_________________________
Ragazza, età 21 anni, diplomata
in perito aziendale corrispondente
in lingue estere, cerca impiego
come segretaria zona possibil-
mente casilina. Massima serietà.
Tel. 340.4682585.
_________________________
Ragazzo 34 anni cerca lavoro
come montatore di mobili, 15 anni
di esperienza assoluta serietà, resi-
dente a Velletri. Tel. 333.2627290.
_________________________
Ragioniera, esperienza venten-
nale ottima conoscenza PC, pro-
grammi Co.Ge. Word, Excell,
cerca impiego zona Colleferro e
limitrofe. Tel. 06.97304553.
_________________________
Sarta rifinita offresi per riparazio-
ni in negozi o boutique, anche su
abiti da sposa. Tel. 349.4685471
_________________________
Serenata da “Un amore così gran-
de”, “Mattinata”, “Con te partirò” a
“Lauretta mia”, con alcuni brani
moderni ed altri di mia composizio-
ne, eseguo in ogni luogo. Luciano.
Tel. 328.7225882 - lucianodeange-
lis@yahoo.it
_________________________
Signora straniera 40enne cerca
lavoro con documenti, assistenza
anziani più accompagno disabili.
Tel. 334.1995955. 
_________________________
Signora straniera con p.d.s., refe-
renziata, automunita, seria, cono-
scenza PC, cerca lavoro part/full-
time come impiegata, baby sitter,
assistenza anziani, coll.ne dome-
stica, zona tra Colleferro e
Colonna. Tel. 338.7275656.
_________________________
Tecnico pluriennale esperienza
con partita IVA per collaborazioni
part/full-time a progetto. Tel.
338.8555683
_________________________
Uomo 60enne cerca lavoro come
assistenza agli anziani, disabili
uomo/donna e bambini. Tel.
339.4831145.
_________________________
Muratore 45enne con molta espe-
rienza esegue bene lavori di muratu-
ra, intonaci, stuccatura, pavimenti,
appartamenti, terrazze etc. Massima
serietà. Tel. 329.4011061

Agenzia telefonia 3 ricerca 4
agenti di vendita auto/motomuni-
ti per la zona Valle del Sacco. Per
un colloquio Tel. 06.97602135.
_________________________
Parrucchiere “Graziano”
cerca personale qualificato.
Massima serietà. Colleferro
via Fontana dell’Oste n. 28.
Tel. 06.9781817.
_________________________
Bar La Baita di Velletri ricerca
un barman + 1 ragazza bella pre-
senza servizio ai tavoli,  ambedue
per turno serale. Ottima retribuzio-
ne. Fabrizio. Tel. 333.3306158.

BMW M3 SMG2 12/2002, grigio
metallizzata, full optional, perfetta.
Manutenzione pagata, Global Bmw
fino a 100.000 km. Fatturabile Û
44.000,00. Tel. 338.9424179. 

Dottore specializzato, saggista e
scrittore offre consulenza per ste-
sura tesine e tesi di laurea, organiz-
zazione materiale, ricerca metodo-
logica, bibliografia. Info: Alberto
347.6500249.
_________________________
Insegnante scuola media supe-
riore offre ripetizioni per materie
scientifiche a studenti scuola
media inferiore e superiore.
Onorario contenuto. Tel.
06.9495279 - 347.1432143
_________________________
Istruttore computer impartisce
lezioni di informatica, windows,
office, internet, posta elettronica,
siti web, alfabetizzazione informa-
tica, preparazione Esami ECDL.
Tel. 328.9779196.

Bed & Breakfast, letti singoli e
matrimoniali, appartamento,
doppi servizi, Garbatella di fronte
Metro B. Tel. 339.2609357
________________________
Cerco appartamento in affitto
anche monolocale a Colleferro,
ammobiliato. Tel. 339.2464576.
________________________
Ragazza italiana con figlio cerca
monolocale a Velletri arredato o
parzialmente arredato. Max
serietà. Tel. 339.7591975.

Marino (centro) indipendente
due livelli luminoso salone, gran-
de cucina, due camere, due bagni,
terrazzo Û 225.000,00. Rif. 16.
Tel. 06.9323212
__________________________
Frattocchie (Nettunense) attico
luminoso con ascensore salone dop-
pio, due camere, servizi, studio box
auto, ottimo stato Û 280.000,00. Rif.
19. Tel. 06.9323212
__________________________
Frascati Ad.ze Cecconi, soggior-
no cucina, due camere, bagno,
balcone abitabile box auto. Rif.
1/6. Tel. 06.9417217.
__________________________
Genzano (ad.te banca Toniolo)
appartamento in piccolo palazzet-
to salone cucina 2 camere 2 bagni

giardino di circa 100 mq box di
circa 31 mq buono stato Û
225.000,00. Tel. 06.96149087.
__________________________
Lariano (zona nuova) resi-
denziali appartamenti in
costruzione varie tipologie
salone cucina 2/4 camere 1 /2
bagni balconi con mansarde o
giardini cantine sala hobby
box e posti auto ottime rifini-
ture a partire da Û 117.500,00.
Tel. 06.96149087.
__________________________
Montecompatri Laghetto attico a
superattico recente costruzione
ampio terrazzo posti due auto in
residence. Rif. 4/2. Tel.
06.9417217.
__________________________
Monteporzio Ad.ze centro in tri-
quadrifamiliare recente costruzio-
ne ottimo stato. Rif. 3/8 e 3/6. Tel.
06.9417217.
__________________________
Monteporzio - Ad.ze p.zza
Borghese in buono stato soggior-
no cucina ampia camera balcone
panoramicissimo. Rif. 3/4. Tel.
06.9417217.
__________________________
Palestrina - Ad.ze La Muracciola
nuove costruzioni in quadrifami-
liare unico livello. Rif. 8/6. Tel.
06.9417217.
________________________
Palestrina (adiacense via
Pedemontana) villa unifamiliare,
unico livello, con dependance, parco
mq. 2.000. Tel. 06.9417217. Rif. 99
________________________
Pavona (contry golf) esclusivo
panoramico, salone doppio, grande
cucina, camera, due camerette, due
bagni, balcone, box auto Û
340.000,00. Rif. 29. Tel. 06.9323212
________________________
Pavona (Miragolf) panoramico
in villino ingresso salone doppio
camera, cucina, bagno, giardino,
cantina, posto auto Û 210.000,00
Rif. 30. Tel. 06.9323212
________________________
Pavona (Laghetto) panoramico
salone due ampie camere, grande
cucina, bagno, due balconi ottimo
stato Û 205.000,00. Rif. 32. Tel.
06.9323212 
________________________
Pavone (centrale) luminoso ampia
metratura. ingresso salone doppio, 4
camere, grande cucina, due bagni,
due balconi Û 305.000,00. Rif. 33.
Tel. 06.9323212 
__________________________
Rocca Priora - Ad.ze Posta ampio
salone con a.k. due camere doppi
servizi giardino box auto nuova
costruzione. Rif. 5/10. Tel.
06.9417217.
__________________________
Rocca Priora Buero porzione
di bifamiliare con giardino
balconi, panoramicissima.
Ottimo stato. Rif. 5/14. Tel.
06.9417217.

Rocca Priora Ad.ze
Carabinieri attico con due
ampi terrazzi panoramikci
soggiorno, cucina con camino
due camere, bagno ottimo
stato. Rif. 5/15. Tel.
06.9417217.
__________________________
Santa Maria delle Mole (centrale)
salone cucina, camera, bagno, balco-
ne ottimo stato, posto auto Û
210.000,00. Rif. 27. Tel. 06.9323212
__________________________
Santa Maria delle Mole (centrale)
signorile bilivelli luminoso 140 mq.
coperti, due balconi box auto Û
410.000,00. Rif. 28. Tel. 06.9323212 
__________________________
Santa Maria delle Mole (centro)
luminoso, salone, due camere, gran-
de cucina, due bagni, balcone Û
260.000,00. Rif. 26. Tel. 06.9323212
__________________________
Santa Maria delle Mole (Fonte S.
Pietro) piano terra con grande
giardino ingresso, salone doppio,
due camere, servizi box per due
auto Û 365.000,00. Rif. 25. Tel.
06.9323212
__________________________
Santa Maria delle Mole (Appia)
panoramico luminoso salone con
camino, due camere, stanzino con
finestra, cucina, bagno, balcone,
terrazzatissimo, rifiniture di pre-
gio. Û 279.000,00. Rif. 24. Tel.
06.9323212
__________________________
Velletri (corso) cedesi attività
abbigliamento e calzature donna
ben avviata con licenze, stiglia-
ture, merce e marchio, locale di
circa 75 mq completamente
ristrutturato contratto d'affitto
decennale alto fatturato Û
50.000,00. Tel. 06.96149087.
__________________________
Velletri (zona residenziale)
porzione di scheletro di villa
bifamiliare nuova costruzione
cemento armato antisismico
panoramicissimo seminterrato
di circa 100 mq piano terra di
circa 75 mq più ampio terraz-
zo mansarda di circa 40 mq e
terreno di circa 1.200 mq Û
175.000,00 trattabili oppure
completamente rifinita Û
300.000,00 trattabili. Tel.
06.96149087.
__________________________
Velletri (V. S. Anatolia)
appartamento in piccolo
palazzetto ingresso salone con
angolo cottura camera
cameretta studio bagno bal-
cone termoautonomo posti
auto condominiali Û
108.000,00.Tel. 06.96149087.
__________________________
Velletri (Via Salvo
D'Acquisto) residenziale
appartamento recente
costruzione salone cucinotto
camera cameretta 2 bagni 2
balconi box posto auto ottimo
stato termoautonomo Û
200.000,00. Tel.
06.96149087.
__________________________
Velletri (ad.te p.zza Mazzini)
appartamento ampia metratura
ingresso salone con angolo cottura
2 camere cameretta bagno bal-
cone terrazzo di circa 25 mq
buono stato termoautonomo Û
200.000,00. Tel. 06.96149087.
__________________________
Velletri (ad.te Clinica S. Raffaele)
porzione di casa bifamiliare due
livelli 150 mq coperti terreno di
circa 1.200 mq da ristrutturare Û
130.000,00 completamente
ristrutturata Û 200.000,00. Tel.
06.96149087.
__________________________
Velletri (Colle Ottone Alto)
porzione angolare di villa trifamil-
iare nuova costruzione panorami-
ca salone cucina 3 camere 2 bagni
sala hobby con angolo cottura
garage terreno di circa 1.000 mq
termoautonomo ottime rifiniture
Û 320.000,00 trattabili.Tel.
06.96149087.
__________________________
Velletri villa unifamiliare ristrut-
turata salone cucinotto in muratu-
ra , 2 camere bagno balcone ter-

razzo soffitta tinello cantina grotta
terreno coltivato di circa 3.500 mq
buono stato e 235.000,00. Tel.
06.96149087.

Vendo cuccioli di Bulldog
inglese garantiti da associazione
allevamenti amatoriali prezzo
interessante. Tel. 340.9445115.

Vendo kit per motorino scooter
50 cc pezzi modificati, motore
Polini corsa, albero Malossi trofeo
‘99, rapporti Malossi tutto a Û
250,00. Tel. 339.8729859.
________________________
Batterista cerca gruppo musicale
o singoli elementi per spensierate
serate all’insegna della buona
musica. Tel. 328.0713911.
________________________
Vendo display higslre n° 15 per
PC a Û 90,00 più tastiera, mouse e
modem esterno a 56K ad Û 20,00.
Tel. 349.7762743.
________________________
Gazebi professionali semi-
nuovi prezzi trattabili 5x5 -
4x4 - 3x4 6x6 + altre misure,
+ maxi gazebo 8x8 - 10x10 -
12x12 con 4 pilastri e copertu-
ra in pvc ignifugo + ombrello-
ni seminuovi da mercato e
giardino + tende da campeg-
gio e accessori. Tel.
333.4274006.

Ciao! Sei sola; sei solo? Ma hai
tanta voglia di vivere e fare nuove
amicizie? Non aspettare allora e
spicca il volo.. decideremo insie-
me come conoscerci meglio. Età
da 20 e non oltre i 35 anni. Tel.
347.6500249
__________________________
Bomba sexy brasiliana, disponi-
bilissima tutti i giorni per donarti
intensi momenti indimenticabi-
li...Ambiente riservato e tranquillo
dalle 11.00 alle 19.00. Chiamami.
Tel. 338.2905271.
__________________________
Attraente maggiorata passionale,
bocca vellutata soddisfo deside-
ri erotici...faccio veramente
tutto. Tel. 338.3207647.
__________________________
Esclusiva venere statuaria,
amante perfetta, frangetta
indimenticabile, ti aspetta.
Tel. 349.1951275.
__________________________
Sono gelosa, possessiva, cru-
dele e dominatrice...se mi
vuoi ubbidire chiamami
subito! Tel. 320.9045194
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SCUOLE
LEZIONI
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AUTOMOBILI

IMMOBILI
AFFITTO

AARRDDEEAA
NUOVA FLORIDA
appartamenti e ville di

varie metrature
ottime come
prima casa

da € 105.000,00
IGAP case vende

per informazioni e visite
sul posto feriali e festivi

06.91499077

llaa TTUUAA CCAASSAA
aallMMAARREE

TTOORRVVAAIIAANNIICCAA
appartamenti e villini 

su due o tre livelli
varie metrature

ottime come
prima casa

da € 120.000,00
IGAP case vende

per informazioni e visite
sul posto feriali e festivi

06.9155875
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Alleanza per Marino si
appella con una missi-
va riassuntiva della
delicata vicenda
urbanistica marinese
al commissario prefet-
tizio, dottor
F e r d i n a n d o
Santoriello perché
sappia restituire un
minimo di fiducia alla
cittadinanza che -
comer annota l’associ-
azione - passa da un
ufficio all’altro del
municipio per avere
atti che sarebbero
dovuti.
In particolar modo
Alleanza per Marino
denuncia, a cinque
mesi dall’ap-
provazione definitiva
della Regione la man-
canza che persiste dei
Pua (Piani urbanistici
d’attuazione) atti a
rendere praticabili
titte le nuove possibil-
ità aperte dalla
Variante generale
approvata. A Marino,
invece, tra un balletto
e l’altro è ancora tutto
fermo.
“In data 10 dicembre
2004 - scrivono da
Alleanza per Marino -
è stata pubblicata,
nella forma di rito, la
Variante Generale al
Prg di Marino. Da
quella data un paese
normale avrebbe
dovuto avere a dispo-
sizione le infor-
mazioni oggettive per
garantire ai cittadini,
al Comune, agli oper-
atori economici,  ai
tecnici e, non ultimi,
agli Organi Giudiziari
la prima e più impor-
tante funzione del del-
icato strumento
urbanistico:  certezze
sul territorio e sul suo
sviluppo”.
“A Marino invece -
prosegue l’associ-
azione - città disastra-
ta da due amminis-
trazioni e da una ges-
tione commissariale
apparentemente dis-
tanti dal punto di
vista ideologico ma
concretamente con-
vergenti negli obiet-
tivi e nei risultati delle
politiche del mattone,
dal 10 dicembre  la
confusione e la preca-
rietà sulla materia
hanno raggiunto livel-
li spaventosi”.
“A ben cinque mesi -
insistono - dalla pub-
blicazione della

Variante, tempo suffi-
ciente per la redazione
di un intero Prg
costruito con buon
senso e soprattutto
buona fede,  migliaia
di cittadini che deb-
bono operare per
comprare, vendere,
modificare, sopraele-
vare, costruire e
mutuare, non hanno il
diritto e la possibilità
di esaminare anche il
solo grafico del
vigente Prg”. 
“Altre centinaia di cit-
tadini non riescono ad
ottenere persino il
normale certificato di
destinazione urbanis-
tica. Altri ancora si
vedono rifiutare il
rilascio della conces-
sione promessa uffi-
cialmente sei mesi or
sono e poi negata a
voce l’11 Dicembre. Ai
postulanti umiliati che
implorano lumi allo
sportello dell’Ufficio
Tecnico non vengono
fornite risposte su
come e quando…. Agli
operatori del settore,
ingannati dalla delib-
era 50, ma che hanno
costruito e venduto
durante tutta la ges-
tione Onorati, si con-
tinua a millantare
ipocrite promesse ed a
propinare illusori rin-
vii per mascherare la
reale situazione di
fatto”. 
“Il sindaco sfiduciato,
scrivendo “Basta con
il Far West”,  ha
denunciato nel settore
urbanistico un clima
di illegalità, di pre-
potenza e di intimi-
dazione senza avere il
pudore di rappre-
sentare agli organi
competenti, fatti,
nomi e circostanze”. 
“In data 4  febbraio il
r e s p o n s a b i l e
delll’Urbanistica Luigi
Costanzi, nel sol-
lecitare il sindaco
dichiarandosi non
disponibile  per la ges-
tione della pianifi-
cazione urbanistica e
dello sviluppo edilizio,
certificava che  “…l’at-
tuazione delle zone
omogenee “B” potrà
avere esecuzione solo
s u c c e s s i v a m e n t e
all’approvazione del
Programma plurien-
nale di attuazione ed
all’approvazione di
specifici Piani
Urbanistici attuativi,

redatti secondo i
parametri indicati
dalla Regione Lazio.”  
“Coerentemente il fun-
zionario in questione
sollecitava dal
Sindaco l’asseg-
nazione ad altro
servizio reiterando
analoga richiesta già
presentata formal-
mente  in data
30.12.2004.  Salvo
errori, a tutt’oggi tali
richieste risultano

inevase”.
Riesce quindi diffi-

coltoso - fanno capire
quelli di Alleanza per
Marino - compren-
dere come sia stato
possibile al direttore
dottor Santo Fabiano,
che ben conosce la
situazione, proporre
e/o condividere,
stante il suo costoso
incarico apicale, il
contenuto del Decreto
c o m m i s s a r i a l e

numero 1 nella sua
impostazione generale
e nelle responsabilità
s p e c i f i c h e
dell’Urbanistica in
particolare. 
Si coglie infine l’occa-

sione dell’avvenuto
arrivo a Marino di
‘commissari ad acta’
per talune delicate
questioni urbanis-
tiche, per ricordare
che la scrivente
Associazione ha
assunto da molti anni
precise posizioni di
contrasto in tutte le
necessarie sedi per
difendere la legittim-
ità degli atti troppo
spesso compromessa,
a nostro avviso, nel-
l’urbanistica, nei
Lavori pubblici e non
solo, da sindaci, da
giunte, da dirigenti e
funzionari, da
Consigli comunali, da
strutture regionali, da
Commissari prefet-

tizi”.  “E’ una vigilan-
za che con i nostri con-
sulenti tecnici e legali
intendiamo mantenere
relativamente a tutte
le decisioni di Giunta
e/o di Consiglio”.  “In
relazione a quanto
rappresentato - con-
cludono - si sollecita
un intelligente, ordi-
nato ed immediato
intervento risolutivo
per restituire certezze
ai cittadini ed immag-
ine all’Istituzione
comunale. Nel contem-
po si vuole sperare che
nella odierna situ-
azione sia possibile
instaurare un proficuo
rapporto di collabo-
razione con codesta
gestione commissari-
ale  operando nell’in-
teresse della Città ove
per fortuna  è iniziata
con umiltà e buon
senso la costruzione di
un’ alternativa final-
mente credibile”. 

L’associazione di Cametti si rivolge al dottor Santoriello: obiettivo rendere attuabile il Prg

Alleanza per Marino al Commissario:
“Faccia chiarezza sull’urbanistica”

“Un uomo che non si interessa
dello Stato non lo consideri-
amo innocuo, ma inutile,
benchè soltanto pochi siano in
grado di dar vita ad una polit-
ica, noi siamo tutti in grado di
giudicarla . Noi non consideri-
amo la discussione come un
ostacolo sulla strada del-
l’azione politica, ma come
indispensabile premessa ad
agire saggiamente….” (Pericle
agli ateniesi).
Si conclude in questa maniera, la
lunghissima  nota dei  “dannati”
della Delibera 50, inviata alla nos-
tra redazione.
Un documento impietoso, che
ripercorre le tappe dell’ormai nota
vicenda, e nel quale  gli estensori
fanno emergere le contraddizioni
politiche ed amministrative che, a
tutt’ oggi, lasciano la questione in
una fase di stallo.
Una esigenza, quella dei “dannati”
, di ribatttere ad articoli apparsi su
fogli locali e che li accusano di
aver costituito una lobby , con il
chiaro intento di speculare sul ter-
ritorio con meri fini di lucro, in
barba alle esigenze della collettiv-
ità.
“..ma i costruttori non hanno
speculato - si legge nella nota - i
costruttori hanno comprato ter-
reni che avevano una cubatura
certificata  dal Comune di Marino

e pagata salatamente, e nel totale
rispetto della normativa hanno
iniziato a costruire”.
“Forse la cubatura era troppa
rispetto alla superficie?” si
domandano, “ma questo non
dipende da i costruttori, ma dai
politici che ne hanno approvato i
parametri”.
“Se speculazione c’è stata o con-
tinua ad esserci, non viene sicura-
mente dai piccoli costruttori, ma
da operazioni di lottizzazione che
prevedono più di un milione di
metri cubi  a ridosso della nostra
città, in barba alle più elementari
nozioni urbanistiche e di pro-
grammazione di sviluppo  del ter-
ritorio. I piccoli costruttori hanno
ben presente quale dovrebbe
essere l’assetto urbanistico della
città, con strade larghe, aree
verdi attrezzate, tangenziali
esterne, strade per lo shopping,
marciapiedi attrezzati, etc”.

“Piacerebbe anche a noi -  con-
tinua la lettera - vivere e lavo-
rare in un ambiente vivibile , a
misura d’uomo. Ed è proprio
per questi motivi che non abbi-
amo mai rifiutato il dialogo
con le istituzioni,  con gli oper-
atori economici, con i semplici
cittadini. E continueremo a
dialogare, per rendere pulito e
sostenibile lo sviluppo del nos-
tro territorio. Anzi, siamo

pronti a fare squadra con tutte le
forze politiche ( di destra e di sin-
istra), culturali e del volontariato
del nostro paese per un percorso
comune, affinchè si torni final-
mente alla politica della gente,
alla politica amministrativa non
a quella distruttiva”
“Gli operatori economici (com-
mercianti, artigiani, costruttori
etc) chiedono un decisivo cambio
di rotta, per salvaguardare l’e-
conomia del territorio, il lavoro,
l’occupazione, il futuro di tutti. E
per questo si mettono a dispo-
sizione di chiunque aspiri a sosti-
tuirsi alla classe politica (quella
si, vera lobby) che da decenni non
ha prodotto alcunchè per il nostro
territorio. Si facciano avanti i
giovani politici che aspirano ad
una seria  e costruttiva realtà per
il territorio. Noi siamo disposti a
fare un passo indietro per farne,
poi,  mille insieme. Seriamente”.

Gli imprenditori si mettono ‘a disposizione’ per sostenere i giovani politici

Delibera 50, i ‘dannati’:
“Pronti a fare squadra”

 



Il comitato ha manifestato ieri davanti alla sede dell’ex provveditorato agli studi

Erano in molti, i
genitori dei bambini
della scuola elemen-
tare “Martin Luther
King” di Ciampino,
alla manifestazione
di ieri pomeriggio
davanti al C.S.A. (ex
provveditorato pro-
vinciale) in via
Panciani a Roma:la
loro protesta si rivol-

ge ai tagli operati dal
Ministero dell'Is-
truzione sul numero
degli insegnanti e in
particolare delle clas-
si a tempo pieno,
quelle con cinque
rientri pomeridiani a
settimana. Ad acco-
gliere la delegazione
c'erano i membri
delle forze dell'ordi-

ne preposte al con-
trollo e in più ben
due poliziotti in bor-
ghese che hanno regi-
strato i nominatvi dei
presenti e consenten-
do poi l’accesso agli
uffici, dove un fun-
zionario del C.S.A ha
ricevuto un rappre-
sentante dei genitori.
Tante sono state le
domande poste, una
sola la risposta: la
mancanza di fondi
preclude ogni inter-
vento, la situazione
resta in questo stato.
Le notizie provenien-
ti dall'ex provvedito-
rato sono ancora più
sconfortanti delle
premesse: sono 157 le
classi prime scoperte
tra Roma e provincia,
quando ormai “i gio-
chi” sembrano chiusi.
Essendo la richiesta
di insegnanti altissi-

ma il Ministero ha
già preposto un
incremento di risorse
ma del tutto insuffi-
ciente, 650 sarebbero
i nuovi insegnanti ma
a livello nazionale.
Alla Regione Lazio
sono stati assegnati
solo 34 docenti e con-
siderato che, per una
classe a modulo (cioè
con solo due rientri
pomeridiani) sono
necessarie 2 maestre,
soltanto nella nostra
provincia sarebbero
necessari se non indi-
spensabili 314 docen-
ti.
La negata disponibi-
lità a risolvere il gra-
vissimo problema del
secondo circolo
didattico di
Ciampino, comune a
molte altre scuole
purtroppo, ha lascia-
to i genitori presenti

c o m p l e t a m e n t e
esterrefatti: “Sta suc-
cedendo qualcosa di
disarmante” ha escla-
mato il delegato dei
genitori dopo essere
stato ricevuto.
Il preoccupante stato
delle cose quindi non
vede una soluzione
soddisfacente, l’unico
modo per tamponare
la mancanza di inse-
gnanti è quella già
proposta dal Preside
della “Martin Luther
King”, eliminare le
compresenze da tutte
le classi indistinta-
mente e dirottare il
personale docente
sulle prime classi
necessarie. E’ questa
una soluzione del
tutto precaria, peral-
tro non  approvata
dal C.S.A, e nel caso
di una malattia di un
docente tutto crolle-

rebbe come un
castello di carte, in
quanto non sarà
garantita una sostitu-
zione.
La prospettiva per le
famiglie di Ciampino,
e probabilmente di
tutta Italia, appare di
c o n s e g u e n z a
sconfortante, consi-
derando  la fonda-
mentale importanza
di un’assistenza
pomeridiana ai bam-
bini durante le ore di
lavoro dei genitori.
Unico appiglio è
quello di continuare
a far sentire la pro-
pria voce alle autorità
competenti tramite
ripetute iniziative,
come questa del
Comitato dei
Genitori del II
Circolo Didattico di
Ciampino.

Giulia Crespi
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I genitori della ‘Martin Luther King’:
“Vogliamo gli insegnanti per i nostri figli”

CIAMPINO

Quattro nuovi
treni, per
incrementare i
c o l l e g a m e n t i
g i o r n a l i e r i ,
sono entrati in
servizio da ieri
sulla linea tra
Roma e
C i a m p i n o .
L ’ o b i e t t i v o
rientra nel
piano di poten-
ziamento dei
trasporti per i
pendolari pre-
disposto dalla
d i r e z i o n e
T r e n i t a l i a ,
d’intesa con la
Regione. I
nuovi collega-
menti sono
c o n c e n t r a t i
nelle ore di
maggior flusso
dei viaggiatori,
due al mattino
e due nel trado
pomeriggio. Il
proimo dei
nuovi treni
parte da Ciampino alle
7,42 ed è previsto in arri-
vo a Roma Termini alle

7,55, senza fermate
intermedie. La corsa si
effettua ogni giorno

tranne la
domenica e i
f e s t i v i .
R i t o r n o
partenza da
Termini all
8,40 e arrivo a
Ciampino alle
8,56, con fer-
mata alle
C a p a n n e l l e
alle 8,49, tutti
i giorni com-
presi le
domeniche e i
festivi. Nel
pomeriggio la
prima parten-
za da Roma
Termini è alle
18,45 con fer-
mata a
C a p a n n e l l e ,
ogni giorno
e s c l u s o
domeniche e
f e s t i v i .
Ritorno da
Ciampino alle
18,52 con arri-
vo alle 19,06
con fermata a

Capannelle, tutti i giorni
esclusi domeniche e fes-
tivi.

Quattro nuovi convogli
negli orari di punta

sulla linea Roma-Ciampino

TRASPORTI. Nell’ambito del potenziamento disposto da Trenitalia

Gentile Direttore,
E’ da molto tempo che
avevo in mente di
scriverLe questa lettera
per manifestarLe la mia
amarezza nel vedere
molto spesso il nome
della mia Citta,
Ciampino, nei titoli del
Suo e di altri giornali,
per fatti di cronaca
nera, che invece
accadono nel territorio
di altri comuni ed in
particolare del Comune
di Roma.
Capisco le esigenze del
giornale, di identificare
un fatto ad un luogo,
però  spesso come detto,
i fatti di cronaca nera,
accadono al di fuori del
territorio comunale, ma
vengono titolati come
accaduti a Ciampino.
Oltre che per amore di
verità, ritengo che ques-
ta precisazione vada
fatta, anche per rendere
merito agli sforzi che la
nostra Amministrazione
Comunale sta facendo
per rendere la città più
sicura, affiancando
all’ottimo lavoro di
Polizia e Carabinieri
anche la Polizia
Municipale.

Non voglio dire che
Ciampino sia il paradiso
in terra, ma sicura-
mente è una città molto
ben controllata dalle
forze dell’ordine, dove
accadono anche fatti
delittuosi, ma non nella
misura che i titoli dei
giornali portano a
credere. 
Sono sufficienti i proble-
mi che già abbiamo, cer-
chiamo di migliorare il
controllo del territorio
comunale, per cui i fatti
che accadono nel territo-
rio di altri comuni,
preferiremmo venissero
“addebitati” agli stessi.
La ringrazio per lo
spazio che vorrà dare a
questa mia lettera e La
saluto con cordialità.

Sergio Pede
Vicesindaco Ciampino

“La cronaca nera
non è solo nostra”

CIAMPINO.Dal vicesindaco Pede

Sergio
Pede



DOVE SI TROVA
AlbanoLaziale. stazione ferrovie. Bar Amadeus piazza
Sabatini. Bar Paradiso Piazza Gramsci. Bar Tavola Calda
Torni via Vivaldi. Fortini Caffè corso Matteotti. Cecchina.
stazione ferrovie. Bar Francia via Francia. Pavona. stazione
ferrovie. Ariccia. Bar Velletrani corso Garibaldi. Artena.
Bar del Passeggero largo Colombo. Bar Selci via Fleming.
Cancelliera. stazione ferrovie. Castelgandolfo. stazione fer-
rovie villetta. Bar Salvioni via B. Buozzi. Tabaccheria
Albanesi piazza della Libertà. Ciampino. stazione ferrovie.
Bar La Cambusa via Mura dei Francesi. Bar Mancini via di
Morena. Bar Tre Gi via Spontini.  Edicola Trovalusci via
Marcandreola. Colleferro. stazione ferrovie. Bar Garibaldi
via Romana. Bar   Giardino   via  XXV Aprile. Bar del
Murillo corso Filippo Turati. Bar del Portico via Buozzi.
Centro Commerciale Colleferro via Casilina. Bar Italia piaz-
za Matteotti. Bar Paradiso viale Europa. Colonna stazione
ferrovie. Bar Paolo via Frascati. Frascati. stazione ferrovie.
Bar Glicini piazza Roma. Bar Torlonia piazza Marconi.
Tabaccheria Muratori via R. Margherita. Vermicino.
Tabaccheria Lucarini  via Tuscolana. Cocciano. Bar dello
Sport  piazza Sulpicio. Genzano. S.Gennaro. stazione ferro-
vie.  Caffè Nazionale piazza Frasconi. Grottaferrata. Bar
Abbazia corso del Popolo. Bar del Bivio via San Nilo. Bar il
Cavallino via S. Bartolomeo. Bar Philadelphia via Principe
Amedeo. Caffetteria Lucci piazza Cavour. Labico stazione
ferrovie. Bar Centrale piazza Mazzini. Lanuvio. Stazione
ferrovie.  Lariano. Bar dello Sport piazza S. Eurosia. Caffè
Candidi via Roma. Marino. stazione ferrovie. Antico Caffè
Barone corso Trieste, 73. Bar Barnaba piazza S. Barnaba.
Bar Panzanera piazza Europa. Frattocchie. Lord Bar via
Appia km. 19.900. Roby Bar via Appia Nuova km. 19.900.
S. Maria delle Mole. stazione ferrovie. Bar Centrale piazza
Togliatti. Bar Pasticceria La Preferita via S. Pellico. Edicola
Mazzoni via Maroncelli. Montecompatri.  Bar dello Sport
piazza Mastrofini. Bar Hollywood via Tuscolana km. 27.00.
Monteporzio. stazione ferrovie. Bar Roma via Roma.
Collemattia. Edicola Rapa via Romoli. Nemi. Bar dei pini
piazza Roma. Paliano. Bar Lauri, via Palianese Sud, km.
10,900. Rocca Priora. Bar Tuccio viale degli Olmi. Bar
Vinci via degli Olmi. Bar della Fragolosa via della Pineta. S.
Cesareo. Alb. rist. Belvedere via Maremmana III. Bar
dell’Angolo  L.go G. Cesare.  Bar De Santis via Corridoni,
149. S.Eurosia. stazione ferrovie. Valmontone. stazione fer-
rovie. Bar Fontana via Casilina. Centro commerciale I
Macinanti. Bar Casilina via Casilina. Bar Nardecchia piazza
della Repubblica. Bar Tizio, Caio, Sempronio via Casilina,
Bar Del Brusco via Artena. Velletri. stazione ferrovie. Bar
della Regina via Ponte Regina. Bar La Fontana piazza
Mazzini. Bar Spiaggetta via Roma. Bar Rosati via Lata. Bar
La Baita via Appia Sud. Caffetteria Ginnetti piazza Cairoli.
Zagarolo. stazione ferrovie. Bar Centrale via Fabrini. Bar
L’Orizzonte - Centro commerciale la Muracciola via
Prenestina Nuova. Bar Rospigliosi piazza Indipendenza.

QUANDO  SI TROVA
ogni MARTEDÌ MERCOLEDÌ
GIOVEDÌ VENERDÌ SABATO
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La lista “Città e territorio”
contro il sindaco Giordani

Porte aperte presso il termovalorizzatore di Colle
Sughero, lo scorso fine settimana. 
Il direttore dell’impianto Mobilservice, Paolo Meaglia e
il capo dell’impianto, Maurizio Colabucci hanno
accolto i giornalisti per una visita all'impianto. 
“Quest’anno – esordisce Meaglia – le giornate di aper-
tura al pubblico dell’impianto sono risultate due dis-
tinte, nella prima (sabato ndr) abbiamo ospitato gli
studenti delle scuole del territorio, in modo da avvic-
inare i giovani a questo tema delicato quale il percorso
dei rifiuti”. All’ingresso della struttura c'era  il Gaiabus,
un grande camper che gira per le città consorziate con
Gaia allo scopo di diffondere i principi dell’educazione
ambientale agli utenti delle scuole primarie e secon-
darie, attraverso esempi pratici e postazioni multime-
diali per interagire con questa materia. 
“Noi operiamo in base a quanto espresso dal decreto
Ronchi (il 22 del 1997 ndr) – esplica il direttore del-
l’impianto – recuperando e riciclando il materiale che

si può trasformare. “E’ molto semplice gestire impianti
come il nostro – chiarisce ancora Paolo Meaglia – per-
ché possiamo gestire con facilità tutto il materiale che
entra nel circuito, perché conosciamo il ciclo del rifiu-
to in ingresso, di conseguenza, anche il risultato
finale”. Ovviamente i tecnici e gli addetti ai lavori
conoscono bene le varie procedure adottate, ma tra i
cittadini vige una sorta di diffidenza nei confronti di
questa enorme struttura, forse proprio perché manca
l’informazione riguardo a quanto avviene all’interno.
“Noi siamo un Ente Pubblico economico – continua il
direttore – quindi per operare con la massima
trasparenza nei confronti dei cittadini di Colleferro  e
delle autorità preposte per il controllo, abbiamo invia-
to al Comune di Colleferro, al Consorzio Gaia, all’Arpa,
alla Regione Lazio e alla Provincia di Roma, i valori in
diretta delle emissioni del termovalorizzatore, e, da
quanto si può vedere, i valori sono notevolmente al di
sotto dei limiti imposti dalla legge”. Un impianto che
lavora a pieno ritmo, anche nel momento in cui i visi-
tatori attraversano la struttura, per rendersi conto di
quello che avviene e quale è il processo adottato, però
c’è stato un periodo, lo scorso anno, in cui il termoval-
orizzatore è stato fermo, ma le cause di ciò non sono
risultate chiare, questo ha contribuito ad avviare un
ulteriore allarme, “questo è un semplicissimo impianto
di produzione di energia elettrica – chiariscono gli
addetti ai lavori – la differenza sostanziale consiste nel-
l’immissione di CDR come combustibile, anziché
metano o carboni, per citare alcuni esempi, quando in
un impianto del genere sussiste una caldaia, questa
può subire dei guasti, come avviene nelle caldaie delle
nostre case, di conseguenza, il sistema è stato fermo
per circa un mese e mezzo per consentire i lavori di
manutenzione”. Due giorni di visite guidate che sono
servite soprattutto ai  cittadini per conoscere meglio
questo impianto e, forse, per togliere qualche diffiden-
za e qualche perplessità .

PALIANO. Domani si discute della decadenza di due consiglieri

Il Sindaco di Paliano convoca l’assise
comunale per la decadenza dei
Consiglieri di minoranza che non hanno
partecipato all’ultimo Consiglio
Comunale quando era in discussione il
bilancio di previsione.
Dunque la cosiddetta  “sfida” lanciata da
alcuni rappresentanti di “Città e
Territorio”, lista di minoranza in seno al
Consiglio Comunale, è stata pronta-
mente raccolta dal Sindaco Armenio
Giordani, che ha convocato il Consiglio
Comunale per, domani,  mercoledì 11,
alle ore 17,30 per discutere della deca-

denza dei consiglieri comunali.
Perché erano assenti i  con-
siglieri, lo ha spiegato l’altro
giorno l’On. Alveti.  La lista
“Città e Territorio” da oltre sei
mesi sta richiedendo documen-
ti per conoscere meglio la ques-
tione della lavorazione dei rifiu-
ti che si sta facendo al
Castellaccio, documenti sem-
pre negati, perché sembra che il
comune non ne sia in possesso.
“Come fa e non esserne in pos-
sesso visto che il Sindaco è la
massima autorità sanitaria del

paese- si è chiesto l’On. Giuseppe Alveti
– si tratta in soldoni una denuncia
specifica che l’azienda deve fare entro il
30 Aprile di ogni anno”. Poiché tutta la
lista di “Città e Territorio” non ha parte-
cipato al Consiglio Comunale del 23
marzo scorso, ove oltre ai punti straordi-
nari richiesti, vi era anche in discussione
il Bilancio di previsione, il sindaco forte
della norme, che nello statuto recita che
chi è assente ingiustificato alla sessione
del Bilancio deve essere sostituito con
altri consiglieri comunali. Domenico
Alfieri, che nel contempo ha dato l’ade-

sione allo SDI, Tommaso Cenciarelli e
Giuseppe Nevoso nel presentare le loro
giustificazioni personali, hanno rilevato
l’incongruenza di quel Consiglio
Comunale. Al terzo quarto e quinto
punto all’ordine del giorno ci sarebbe la
proposta di decadenza dell’On.
Giuseppe Alveti e di Alessio Rastelli, i
quali nelle giustificazioni avrebbero
risposto picche, ribadendo la loro
posizione di intransigenza contestando
il fatto che il Consiglio Comunale dove-
va tenersi in seduta straordinaria. Cosa
accadrà all’interno del prossimo
Consiglio Comunale non lo sappiamo,
anche perché all’interno della sinistra,
ci sarebbero delle divisioni, tanto che
alcuni consiglieri Comunali di maggio-
ranza non vorrebbero partecipare per
decidere una situazione politica, che
comunque sa di grottesco.  Comunque,
in caso di sostituzione di Alveti e Rastelli
dovrebbero subentrare Carlo Gabrielli e
Mario Scollo, che di fatto andrebbero a
modificare il quadro politico della mino-
ranza, e con i due espulsi che ovvia-
mente farebbero ricorso al Tar nuova-
mente. 

GF

Strappato, rubato ed in pochi minuti
recuperato e riconsegnato alla legitti-
ma proprietaria. Il soggetto, o meglio
l’oggetto in questione, è rappresenta-
to da un telefono cellulare che, nel
fine settimana, è stato letteralmente
sradicato dalle mani di una giovane
colleferrina di ventidue anni, in
seguito all’azione furtiva di due citta-
dini stranieri originari del Congo. I
due, domiciliati ad Anagni, località
Castellaccio, hanno compiuto il furto
in Via XXV aprile dileguandosi, poi,
per le vie circostanti. Informati sul-
l’accaduto, i Carabinieri di Colleferro
del Nucleo Radiomobile si sono
immediatamente attivati ed in pochi
minuti hanno rintracciato i due citta-
dini del Congo e li hanno tratti in
arresto. Quest’ultimi, successiva-
mente, sono stati condotti al
Tribunale di Velletri per il rito diret-
tissimo. Quanto alla refurtiva, il cel-
lulare è stato recuperato e riconseg-
nato alla legittima proprietaria che,
dopo lo spavento, ha avuto così la
consolazione di vedersi restituire il
maltolto.

Matteo Raimondi  

Un fine settimana di visite guidate 
al termovalorizzatore di Colleferro

Tante le persone che hanno visitato l’impianto di Colle Sughero

Sconcertante l’esito dei primi dati di EuroAction
2005, la campagna informativa sui giovani, lo stu-
dio, la formazione in Italia e in Europa. Tra coloro
che hanno chiamato il numero verde 800446688 o
hanno contattato il sito internet www.euroaction.it,
il 64% ha tra i 21 e i 30 anni ma, soprattutto, il 23%
ha un età compresa tra i 31 e i 40 anni.  Chiara, per-
tanto, la difficoltà ad entrare nel mondo del lavoro.
A peggiorare il quadro, i dati sullo status lavorativo:
oltre il 52% sono disoccupati. Chi chiama il servizio
cerca maggiormente lavoro in Italia (66%) e solo in
pochi casi all’estero (12%). L’utente - nel 45% dei
casi – ha in mano già una laurea o un diploma di
laurea, nel 48% un diploma di scuola superiore, ma
nonostante un titolo di studio elevato trova diffi-
coltà nel fare il salto di qualità da studente a lavora-
tore. Quasi il 90% dei chiamanti conosce l’inglese,
nettamente in secondo piano le altre lingue
straniere come il francese (6%) e lo spagnolo (2%).
Ma la conoscenza non è mai approfondita, visto che
il 50% afferma di avere solo un grado sufficiente,
praticamente scolastico, il 20% scarso e solo il 23%
ottimo. Stesso discorso per il computer: con una
percentuale che si aggira intorno al 60% per la
conoscenza scolastica/scarsa e 36% ottima. Per ora
sono le donne a chiamare di più EuroAction: 53%
contro il 47% dei maschi, e la maggior parte delle
telefonate proviene dal Lazio (20%), dalla
Campania (17%), dalla Sicilia (16%), dalla Puglia
(10%) e dalla Calabria (8). La prima regione del
Nord Italia è la Lombardia, al sesto posto della clas-
sifica con un 6%, maggiori invece i contatti e-mail
provenienti dalle cittadine settentrionali. La cam-
pagna informativa continuerà fino all’11 maggio, il
servizio resterà aperto tutti i giorni dalle ore 9 alle
ore 21.

M.R.

I primi dati di EuroAction

I laureati faticano
a trovare lavoro

Rubano cellulare:
due congolesi 

in manette

COLLEFERRO



FRASCATI: Groppioni,
Peruzzi, Di Bartolomeo,
Giacalone, Babusci, Incitti,
Palmioli, Filippi (15' st
Fioravanti), Galli, Terribili
(35' st Rambaldi), Paglia (42'
st Averaimo)
CASCINA: Pasquali,
Casarosa, Ferrini, Andreotti
(7' pt Peselli, 34' st Delli),
Premoli, Giobbi, Ciucci,
Pacciardi, Balestri,
Cazzarotto, Maccarelli
MARCATORI: 44' pt
Cazzarotto (C) - 15' st Galli
(F) - 30' st Galli (F)

Davanti ad un pubblico delle
grandi occasioni il Frascati
ottiene la vittoria che voleva
per staccare il “visto” per i
play-off del campionato di
serie D. Nel giorno della
diretta televisiva su RaiSport
Satellite, la squadra di
Manolo Patalano conferma
di avere mille risorse e pur

dopo aver chiuso il primo
tempo sotto di un gol, riesce
a ribaltare la situazione con
orgoglio e tenacia.
Protagonista del successo di
sabato è stato Giacomo Galli,
che con la sua doppietta ha
messo la firma sotto i tre
punti preziosissimi. Nel
primo tempo i frascatani
non riescono ad essere con-
creti sotto porta, pur crean-
do diverse occasioni da rete.
La bravura del portiere
avversario, un pizzico di
imprecisione e anche un po’
di sfortuna (vedi la traversa)
negano la gioia del gol alla
squadra di Patalano, che
subisce anche la beffa del
vantaggio ospite prima del
riposo: si va all’intervallo sul
punteggio di 0-1, ma la ripre-
sa è tutta locale. Il Frascati
reagisce alla grande, quando
Patalano manda in campo
Fioravanti la partita cambia:

suoi sono i due assist per
Galli, che nel giro di mezz’o-
ra confeziona una splendida
doppietta, raggiunge la cifra
dei 10 gol in campionato e
spinge al successo i suoi. E
ora, si può pensare ai play-
off e si può guardare avanti
con ottimismo, sulle ali di un
entusiasmo che finisce per
essere contagioso per tutto
l’ambiente. Questo Frascati
può ancora togliersi tante
belle soddisfazioni e conti-
nuare a dire la sua fino in
fondo. A fine partita, mentre
i giocatori del Cascina si
rammaricavano a centro-
campo, esplodeva la gioia dei
frascatani, a lungo acclamati
dal loro pubblico. Festa
grande anche per il tecnico
Patalano, che conferma di
avere grandi qualità e un
futuro che potrebbe proiet-
tarlo verso palcoscenici
ancora più prestigiosi.

SERIE D. Sotto di un gol la squadra di Patalano recupera e conquista un “posto al sole”

SERIE D. Vince 2-3 col Monterontondo

Rimonta super
per il Guidonia

MONTEROTONDO - GUIDONIA MONTECELIO
2-3 (2-3) 

MONTEROTONDO: Rossi, De Giorgi, Conti,
Pietrucci, Scardala, Mattiello, Masciantonio, Masini,
Borrielli (7` Cillo), Artistico, Mazzei - ALL. Gregori 
GUIDONIA MONTECELIO: Angelucci, Saccone,
Mucciarelli, Ingiosi, Lolli, Ricozzi, Barraco (82`
Minelli), De Cristofaro (77` Maggi), Ciccarelli (89`
Ferrari), Capodaglio, Venturi - ALL. Pochesci 
ARBITRO: Abruzzese 
RETI: 5` Borrielli (M), rig. 10` Artistico (M), 15`
Mucciarelli (G), 23` Ingiosi (G), 36` Ciccarelli (G) 
AMMONITI: Masini, De Giorgi (M), Ciccarelli, Lolli,
Ricozzi, Ingiosi (G) 
ESPULSI: 55` CONTI (M) 

Tra Monterotondo e Guidonia succede tutto nel primo
tempo, che regala gol, emozioni e continui capovolgi-
menti di fronte. Il Guidonia va prima sotto di due reti,
poi quando tutto sembra compromesso in appena 10’ di
gioco, ha la forza di rialzarsi e di completare una rimon-
ta che si materializza prima del riposo. Nel secondo
tempo, dopo una prima parte di gara pirotecnica, il
risultato non cambia più e di emozioni se ne vedono ben
poche. Evidentemente, avendo speso molto prima, le
due squadre arrivano stanche nel secondo tempo e la
partita non ha altri sussulti particolari. Come detto, il
Guidonia subisce la prima rete avversaria già al 4’: lan-
cio in profondità di Mazzei per Artistico, che serve
Borrielli, il cui tocco ravvicinato non lascia scampo a
Rossi.  Al 10’ il 2 a 0 locale: Artistico dal dischetto non
sbaglia. Partita finita? Sembrerebbe già di sì, ma il
Guidonia vuole reagire e compie una piccola impresa.
Al 15’ Mucciarelli appostato sul secondo palo sfrutta un
cross di Venturi e accorcia le distanze di testa. Al 23’ il 2
a 2 ancora di testa, ma stavolta è Ingiosi a realizzare su
corner di Capodaglio. Al 36’ il clamoroso sorpasso: il
portiere del Monterotondo Rossi tenta un dribbling
azzardato su Ciccarelli che gli ruba palla e la deposita in
rete per il definitivo 2-3. 

Galli stende il Cascina e regala 
un posto nei play off al Frascati

SERIE D. Contro l’Aprilia

Per l’Albalonga 
successo esterno
APRILIA - ALBALONGA 0-2 (0-1) 

APRILIA: Vincenti, Giansante, Leoni,
Liberti, Venturini, Bernardo (68`
Matteo), Volante, Masini, Della Monica,
Zanchi (80` Montella), Zarinek - ALL.
Bindi 
ALBALONGA: Della Luna, Gaggioli,
Aquilini, Trinca, Giacomini, Paolacci A.,
Merondi (26` Gavini), Fratoni, Bucri,
Termine (55` Fioretti), Di Mugno (65`
Giovannetti) - ALL. Argenio 
ARBITRO: Di Francesco 
RETI: 12` Giacomini (A), 59` Gavini (A) 
AMMONITI: Masini, Volante, Matteo (A),
Gaggioli (A) 
ESPULSI: nessuno 

L’Albalonga gioca con lo spirito giusto e
coglie il successo meritato sul campo di
un’Aprilia che non ha più nulla da chiede-
re a questo campionato. La squadra di
Argenio è protagonista di una prova
molto attenta e concentrata, non sbaglia
quasi nulla ed ha il merito di sbloccare
subito il punteggio. Una volta passata in
vantaggio, la formazione castellana riesce
a gestire e ad amministrare bene il pos-
sesso palla e la partita, cogliendo il rad-
doppio che chiude la pratica in avvio di
ripresa. L’inizio di gara non è dei miglio-
ri, perché l’Aprilia sembra più intrapren-
dente e crea qualche pericolo alla porta
difesa da Della Luna, poi dopo il vantag-
gio dell’Albalonga il match cambia decisa-
mente. Il vantaggio dei castellani arriva al
12’: Giacomini salat più alto di tutti e di
testa realizza. Al 59’ il raddoppio: Bucri
smarca Gavini che indisturbato può rad-
doppiare.

APRILIA-ALBALONGA 
CALENZANO-CECINA 
FORCOLI-SORIANESE 
FORTIS JUVENTUS-SESTESE 
FRASCATI-CASCINA 
LADISPOLI-LARCIANESE 
MONTEROTONDO-GUIDONIA 
POGGIBONSI-ASTREA 
RIETI-FIRENZE RONDINELLA
VENTURINA-OSTIA MARE

SERIE D -  Girone E

RIETI 
SESTESE  
POGGIBONSI
FRASCATI
CASCINA  
ALBALONGA
MONTEROT.
APRILIA 
GUIDONIA
SORIANESE

VENTURINA
FORCOLI  
OSTIA MARE
CECINA, 
FIRENZE R.
ASTREA 
FORTIS JUV.
CALENZANO
LADISPOLI
LARCIANESE 

CLASSIFICA

BITONTO-CALANGIANUS 
FERENTINO-MANDURIA 
GALLIPOLI-SPES MENTANA
GUARDIAGRELE-TIVOLI 
N.AVEZZANO-N.NARDO’ 
NOICATTARO-ISOLA LIRI
RUTIGLIANO-VAL DI SANGRO
SAN PAOLO BARI-CELANO 
VENAFRO-GROTTAGLIE 

SERIE D -  Girone H

GALLIPOLI 
VAL DI SANGRO
CELANO O.
ISOLA LIRI
FERENTINO
GROTTAGLIE
BITONTO
CALANGIANUS.
MANDURIA 

NOICATTARO 
S. MENTANA
VENAFRO
S.PAOLO BARI
TIVOLI  
N.AVEZZANO
N.NARDO’  
GUARDIAG.
RUTIGLIANO 

CLASSIFICA

73
69
65
64
61
60
56
53
48
46

45
45
44
43
43
43
41
38
32
17

0-2
0-1
0-0
1-0
2-1
2-1
2-3
1-2
1-1
0-0

3-1
2-1
5-0
0-3
1-0
2-1
0-2
1-0
0-0

74
67
52
46
45
45
44
43
43

43
42
42
42
41
40
32
28
11
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Avanti Italia. Dopo il grande
successo di pubblico della
prima settimana con diversi
giorni di tutto esaurito, ora
tocca alle donne continuare a
far crescere l'interesse per il
tennis nel nostro Paese. La
prima giornata degli interna-
zionali femminili si apre con 5
giocatrici italiane in campo,

delle nove ammesse al tabello-
ne principale. Maria Elena
Camerin inizia con una vittoria
di prestigio contro la numero
16 del mondo la francese
Nathalie Dechy (testa di serie
numero 10 del torneo capitoli-
no) ripete il buon risultato
dello scorso anno, quando al
primo turno eliminò l'ex top-

ten Jelena Dokic. La tran-
salpina inizia subito forte
portandosi sul 4-3. Maria
Elena riesce a riportarsi
sotto sul 4 pari ed ha addi-
rittura tre palle per portarsi
in vantaggio.
Improvvisamente, il rove-
scio fluido bimane della
nostra giocatrice si blocca e
la Dechy chiude il primo set
a proprio favore. Nel secon-
do parziale viene fuori la
grande grinta di Maria
Elena, capace di risalire le
classifiche di anno in anno e
di occupare la 65esima posi-
zione a soli 23 anni,  e in
pochi giochi riesce a metter-
lo a sicuro portandosi prima

sul 2 a 1 e poi sul 4-1
con continui dritti
incrociati, con la fran-
cese incapace di trova-
re un ritmo adeguato.
Il set si chiude sul 6 a 1
con la giocatrice vene-
ziana  brava ad
inIziare anche la terza
parte di macht con la
giusta concentrazione.
Vola sul 5-3, perde il
servizio, ma va a chiu-
dere la partita con un
break al decimo gioco in 2 ore
e 02 minuti. Una bella iniezio-
ne di fiducia per la nostra
Maria Elena in un 2005 scarso
di soddisfazioni con due sole
vittorie, fino ad ieri, in 12 tor-
nei disputati. Subito dopo,
scende in campo sempre sul
centrale la “Leonessa”
Francesca Schiavone opposta
alla statunitense dal cognome
impronunciabile Meghann
Shaughnessy (in vantaggio
negli scontri diretti per 3 a 1,
ma sconfitta già quest'anno da
Francesca sul duro america-

no). Il primo set è molto equi-
librato con le due giocatrice
molto attente a non concedere
niente all'avversaria. A questo
punto la cattiveria agonistica
della Schiavone prende il
sopravvento sino al 7-5 finale.
Nel secondo set l'americana
esce di scena praticamente da
sola facendosi rifilare un
pesante 6-0. Ad attendere l'i-
taliana al secondo turno la
testa di serie numero tre
Serena Williams (autrice,
nientemeno, di un libro sull'a-
more) convintissima di arriva-

re fino in fondo.
“Tutto è a suo favore -
spiega la giocatrice
milanese -  dal
ranking alle vittorie.
Io da parte mia ho
solo il pubblico: spero
che vengano in tanti,
che mi sostengano
come sanno fare e
così potrò giocare il
mio tennis al meglio,
mentre lei può inner-
vosirsi".  Anche la

nostra numero 1 Silvia Farina
(20 del mondo) non tradisce le
aspettative ed opposta all'en-
nesima forte giovane russa
Kirilenko, vola sul 4-1, sul 5-3
per poi chiudere il primo par-
ziale 6-4. Nel secondo set l'e-
sperienza della signora Elia è
troppa e la partita si chiude
con  un perentorio 6-1 in un'o-
ra e dodici minuti. Da segnala-
re, anche la prima sconfitta di
un'italiana, Antonella Serra
Zanetti con un pesante 6-1, 6-2
dalla tedesca Groenefeld.

Daniele Flavi

TENNIS. Nella prima giornata passano il turno le italiane Farina, Schiavone e Camerin

Internazionali, inizia il torneo femminile
e il tennis “rosa” italiano fa il pieno
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Francesca
Schiavone

Silvia
Farina



E’ stata una giornata positiva, quella di domenica, per le
formazione dei Castelli impegnate nel Girone A del
campionato di Eccellenza. Le ultime preoccupazioni in
chiave-salvezza sono state spazzate via dal Cynthia, che
ha nettamente battuto in casa propria il Sabinia, men-
tre il Cecchina è andato a pareggiare sul campo della
Roma VIII migliorando il suo piazzamento. Buona
anche la prova del Santa Maria delle Mole, che si con-
ferma squadra-rivelazione del campionato con il suc-
cesso colto sul campo del Corneto Tarquinia per 2 a 1.
In testa, il Civita Castellana resta al comando della clas-
sifica a 90’ dal termine con 69 punti, diopo aver supera-

to il Torbellamonaca per 2 a 0. La capolista conserva
due punti di vantaggio sul Pisoniano, che è a quota 67
ed è reduce dal largo successo per 5 a 1 ottenuto contro
il Torrenova. Tagliata ormai fuori invece la Roma VIII,
che non potrà più arrivare nemmeno al secondo posto.
Come detto, l’attesa degli sportivi del nostro compren-
sorio si concentrava sulla partita Cynthia-Sabinia, vinta
dai giocatori di Baiocco per 3 a 0. All’11’ Chiavarini
sbloccava il risultato, poi Agresta e ancora Chiavarini
chiudevano i conti regalando all’undici di Genzano un
successo che lo porta a centro-classifica e lo mette defi-
nitivamente al sicuro. Tornando al Cecchina, da segna-
lare la prova gagliarda della squadra allenata da
Maurizio Coppola, che ha imposto il pari alla Roma VIII
portandosi in vantaggio per prima con Ramazzotti. L’1
a 1 finale premia il Cecchina, che proveniva da alcuni
risultati poco esaltanti. Citazione di merito infine per il
Santa Maria delle Mole, che è andata a vincere sul
campo del Corneto Tarquinia per 2 a 1. I gol di Scolaro
e Pietrobono si sono rivelati decisivi per il successo della
formazione di Serantoni, che ha così consolidato il suo
ottimo sesto posto in classifica. Domani si gioca l’ultimo
turno del campionato, anticipato per volontà del
Comitato Regionale per far fronte all’eventualità dello
spareggio-promozione (che si giocherebbe domenica
15): il Civitacastellana capolista viene a giocare a
Cecchina, mentre il Pisoniano è di scena sul campo del
Casalotti San Filippo Neri. Il Cynthia gioca a
Torbellamonaca, mentre il Santa Maria delle Mole si
congeda in casa contro il Pro Sabina. 

ECCELLENZA. Girone A: vincono Cynthia e S. Maria delle Mole

Un domenica d’oro 
per le castellane

ECCELLENZA. Girone B: domani i veliterni ospitano i romani

Lotta al vertice Almas-Cassino:
“decide” la Vjs Velletri

A differenza del Girone A di Eccellenza,
che anticipa a mercoledì tutte le partite,
nel Girone B solo due gare si giocano
domani, e sono quelle che vedono coinvol-
te le due capolista. L’Almas Roma gioca
sul campo della Vjs Velletri, mentre il
Cassino va a Formia. Le restanti gare di
questo Girone si disputeranno domenica,
nell’ultima giornata in calendario.
Intanto, detto della vittoria del Colleferro
contro l’Anziolavinio, guardando a dome-
nica scorsa c’è da registrare una nuova
sconfitta della Vjs Velletri, battuta per 3 a
1 sul campo del Divino Amore. 
I veliterni sono comunque al sicuro in
classifica, visto che il capitolo-retroces-
sione è già stato deciso con la discesa in

Eccellenza di Anagni, Tor di Quinto,
Priverno e Scauri Minturno. 
Dopo il provvisorio vantaggio della squa-
dra di Pascucci, propiziato dal gol in avvìo
di Lollobrigida, il Divino Amore ha reagi-
to segnando tre reti, due delle quali negli
ultimi venti minuti della partita. 
La sconfitta non lascia comunque segnali
preoccupanti per una Vjs che sarà arbitro
della promozione in serie D, ricevendo
mercoledì l’Almas Roma. 
Proprio Velletri sarà uno dei campi più
importanti di questo turno infrasettima-
nale, che salvo sorprese clamorose
dovrebbe essere il prologo allo spareggio
che ormai tutti attendono, quello tra
Almas e Cassino. 

ALMAS ROMA 
CASSINO 
CISTERNA MONTELLO 
COLLEFERRO  
TERRACINA  
FORMIA 
DIVINO AMORE 
FONDI 
ANZIOLAVINIO 
NETTUNO 
ANITRELLA  
ALATRI 
SEZZE SETINA  
VJS VELLETRI 
SCAURI MINTURNO 
PRIVERNO 
TOR DI QUINTO 
ANAGNI               escluso

CLASSIFICA

ECCELLENZA -  Girone B

3-1
1-2
3-0
nd
5-1
2-0
1-1
1-1

0-0

BASSANO R.-S.FILIPPO NERI 
C. TARQUINIA-N.S.MARIA MOLE 
CYNTHIA-SABINIA 
FIUMICINO-TRIAENA 
PISONIANO-TORRENOVA 
CIVITACAST.-TORBELLAMON.
P.CALCIO SABINA-ACILIA
ROMA VIII-CECCHINA 
S.MARINELLA-MACCARESE 

CLASSIFICA

ECCELLENZA  -  Girone A

CIVITACASTELLANA 
PISONIANO 
ROMA VIII 
PRO CALCIO SABINA  
SAN FILIPPO NERI 
S.MARIA MOLE 
CYNTHIA  
CORNETO T. 
TORRENOVA
BASSANO R.
MACCARESE 
TROBELLAMONACA 
S.MARINELLA 
CECCHINA 
FIUMICINO (*)
ACILIA 
SABINIA
TRIAENA C.

67
67
62
57
55
53
44
43
42
42
42
42
41
41
37
36
20
12

77
77
64
61
58
55
52
50
48
48
44
41
37
36
25
23
15

1-0
3-2
3-2
3-1
1-0
4-0
1-2
2-2
3-0
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COLLEFERRO – ANZIOLAVINIO 3-2 
COLLEFERRO: Cuscito, Quaresima, Morelli,
Carbonari, Mancini M., Centra, Calzone (30’ st
Cristofari), Cerci (26’ st Latini), Lucchini, Matrigiani,
Cianni (42’ st De Angelis). A disposizione: Tagliacozzo,
Bitonti, De Marchis, Trabelsi. Allenatore: Pagliarini. 
ANZUIOLAVINIO: Papagna, Sugamele, Sandi,
Menghini, Morini, Miscoli, Sambataro (13’ st Molinari),
Viviano, Antonelli, Greco (22’ st Giannone), Mangili (1’
st Guida). A disposizione: Pasquino, Succi, Picollo,
Giuliani. Allenatore: Pernarella. 
ARBITRO: Zamporlini di Roma. 
RETI: 15’ Cianni (Co), 20’ Calzone (Co), 25’ Quaresima
(Co), st 6’ Menghini (A), 24’ Morini (A). 
NOTE: ammoniti Menghini. Espulso Sandi (A) al 1’ st
per scorrettezze. 

Il Colleferro saluta il proprio pubblico e batte
l’Anziolavinio nell’ultimo turno casalingo di questo
campionato. I rossoneri giocano bene nel primo tempo
e realizzano tre gol, mentre si rilassano nella ripresa e
consentono all’Anziolavinio, pur rimasto in dieci, di
accorciare le distanze e di credere addirittura nella
rimonta. Pronti via e dopo 15’ i rossoneri si portano in
vantaggio: Lucchini alza un pallone di testa dentro
l’area che sembra innocuo, la difesa dell’Anziolavinio è
ferma e Cianni anticipa il portiere con un pallonetto. Un
minuto dopo ci prova Matrigiani, ma il suo sinistro dal
limite esce di poco a lato. Il Colleferro domina netta-
mente e al 20’ raddoppia: il giovanissimo Emanuele
Cerci (classe ’88), uno dei migliori, lancia Lucchini che
viene fermato da un difensore, sulla corta respinta
Calzone di piatto batte il portiere. Non è ancora finita

perché 5’ dopo c’è gloria anche per il “solito”
Quaresima, che realizza il suo dodicesimo gol stagionale
(miglior realizzatore della squadra) con un preciso
colpo di testa su angolo di Matrigiani. Nella ripresa,
l’Anziolavinio resta subito in dieci (espulsione di Sandi)
ma accorcia le distanze al 6’, con un gran tiro dal limite
di Menghini. Un minuto dopo Lucchini recupera una
palla quasi persa e serve Calzone, che crossa al centro:
stacco di Cianni e deviazione in angolo non facile di
Papagna. Al 24’ l’Anziolavinio, approfittando di un
rilassamento generale dell’undici colleferrino, segna
ancora: cross dalla destra di Guida, la difesa non libera
e Morini a tu per tu con Cuscito infila il pallone del 3 a
2 da pochi passi. Aumenta il pathos nel finale, ma il
Colleferro conserva il vantaggio dopo aver sfiorato
anche il quarto gol in un paio di occasioni con Cristofari. 

Il Colleferro ‘cala’ il tris e vince contro l’Anziolavinio
ECCELLENZA. I rossoneri salutano nel migliore dei modi il proprio pubblico nell’ultimo turno casalingo della stagione

ALMAS ROMA-TERRACINA
COLLEFERRO-ANZIOLAVINIO
CASSINO-TOR DI QUINTO
DIV. AMORE-VJS VELLETRI
CISTERNA M.-ANITRELLA
NETTUNO-PRIVERNO 
SEZZE SETINA-FORMIA 
SCAURI MINTURNO-ALATRI 
FONDI-ANAGNI



In questo finale di stagione, il
Girone C del campionato di
Promozione continua a regalare
emozioni e sorprese a non finire. In
particolar modo, si sta sempre più
accendendo la lotta al vertice, che
vede coinvolte soprattutto due for-
mazioni. A due turni dalla conclu-
sione, il Gaeta sembra ormai taglia-
to fuori infatti dalla corsa verso
l’Eccellenza, avendo ben 5 punti da
recuperare (su un totale di 6 dispo-

nibili) al Pomezia
capolista. Dietro la
prima, ad appena
due punti, c’è inve-
ce una Vis Artena
più combattiva che
mai, che ha trovato
dopo il Girone
d’andata un rendi-
mento davvero
eccezionale, colle-
zionando vittorie
su vittorie e acca-
rezzando ora il
sogno di salire di
categoria. La gior-
nata di domenica

ha fatto registrare il pareggio del
Pomezia a Nemi, contro un Diana
sempre competitivo e determinato.
La prova non era facile per la capo-
lista, che è riuscita a portare via un
punto dopo essersi vista annullare
anche una rete realizzata da Freddi
nel primo tempo per una presunta
carica sul portiere. Avesse vinto, il
Pomezia avrebbe potuto ipotecare
con due turni d’anticipo la vittoria
del campionato. E invece, il pari

contro la Diana Nemi (quarta in
graduatoria e protagonista di una
stagione altamente positiva) e la
contemporanea vittoria della Vis
Artena a Latina hanno rinviato ogni
discorso alle prossime settimane,
rimettendo tutto in discussione.
L’Artena di Marco Scarioli, protago-
nista di un Girone di ritorno strari-
pante, ha recuperato altri due punti
ai pometini e ha fatto capire di
volerci provare fino in fondo. Sotto
di un gol al termine del primo
tempo, l’Artena ha reagito da gran-
de squadra nella ripresa, andando
due volte in gol con lo scatenato
centravanti Giovannetti, autentico
trascinatore della squadra da qual-
che settimana a questa parte. Grazie
ai gol del bomber, l’undici artenese
può continuare a sperare in un cla-
moroso sorpasso in testa. A nulla è
servita al Gaeta la vittoria ottenuta
contro il Falasche, superato in casa
per 3 a 0. Se da un lato comunque
non potrà più vincere il campionato
(resta ancora una speranza, ma è
davvero sottilissima…), dall’altro al
Gaeta resta la consolazione di esser-

si qualificata per la finale della
Coppa Italia di Promozione che gio-
cherà contro il Boville: vincendo, i
pontini otterrebbero di diritto il
passaggio in Eccellenza. Gli occhi di
tutti sono ora puntati al prossimo
turno: domenica 15 maggio, la
penultima giornata offre infatti un
piatto davvero ricco che prevede
sfide come Pomezia-Gaeta e Vis
Artena-Diana Nemi. Non si esclude
la possibilità di qualche risultato a
sorpresa, che possa aumentare l’at-
tesa in vista dell’ultima giornata.
Venendo al resto della classifica del
Girone C, detto dell’ottima stagione
del Diana Nemi, la domenica appe-
na trascorsa ha fatto registrare
anche il successo del Palestrina a
Lariano: la vittoria per 2 a 0 tiene
accesa la speranza di salvezza per i
prenestini, a segno con Floccari e
Fazi. Il Lariano, che non ha nulla da
chiedere ormai a questo campiona-
to, resta in una posizione di centro-
classifica. Nulla da fare invece per il
già retrocesso Rocca di Papa, scon-
fitto per 5 a 0 sul campo del Borgo
Flora. 

PROMOZIONE. Girone C: a due turni dalla fine il Gaeta sembra tagliato fuori dalla corsa verso l’Eccellenza

L’Artena si avvicina al Pomezia
In coda, vittoria doc per Palestrina

BOVILLE ERNICA-VALLECORSA 
CASTROCIELO-SUPINO 
CASILINA-TECCHIENA 
CHIAIAMARI-LA RUSTICA 
CIAMPINO-CERVARO 
MOROLO-N. ROCCASECCA 
S.APOLLINARE-S.ALATRI 
TOR SAPIENZA-TORRICE 

2-1
1-2

0-0
4-2
2-1
2-0
6-2
2-0

MOROLO 58, TOR SAPIENZA 44,
BOVILLE E TECCHIENA 41, CHIAIA-
MARI E LA RUSTICA 40, CIAMPINO,
N.ROCCASECCA E VALLECORSA 39,
S.APOLLINARE E CASILINA 36, CER-
VARO 35, TORRICE E SUPINO 32,
CASTROCIELO 28, SP.ALATRI 21

CLASSIFICA

PROMOZIONE -  Girone D

BORGO FLORA- ROCCA DI PAPA
CRETAROSSA N.-NUOVA CIRCE
DIANA NEMI-POMEZIA 
REAL LATINA-VIS ARTENA
LARIANO-PALESTRINA 
GAETA-FALASCHE 
SEZZE-FORMIA 
SAMAGOR-PONTINIA 

5-0
1-2

0-0
1-2
0-2
3-0
0-2
1-1

POMEZIA 59, ARTENA 57, GAETA 54,
DIANA NEMI 52, CRETAROSSA N. 42,
LARIANO 37, PONTINIA, FORMIA E
N.CIRCE 34, SEZZE 33, B.GO FLORA E
REAL LATINA 32, SAMAGOR 30,
PALESTRINA 28, FALASCHE 26,
ROCCA DI PAPA 19

CLASSIFICA

PROMOZIONE - Girone C

CASTEL MADAMA-TOR LUPARA 
CENTRO ITALIA-VILLANOVA G. 
FONTE NUOVA-FIDENE 
JENNE-PASSO CORESE 
MONTEROTONDO-SUBIACO
RIANO-REBIBBIA 
ROVIANO-TORRI IN SABINA 
SANPOLESE- C. CONTIGLIANO 

1-2
4-1
1-1

5-0
4-0
0-0
2-1
3-1

SANPOLESE 63, CENTRO ITALIA 55,
CASTEL MADAMA 51, ROVIANO 46,
FONTE NUOVA 45, MONTEROTONDO
SCALO 44, TOR LUPARA 39, RIANO 33,
VILLANOVA G., PRO C. CONTIGLIANO,
FIDENE E REBIBBIA 31, TORRI IN
SABINA 29, JENNE 28, PASSO CORESE
19, SUBIACO 17

CLASSIFICA

PROMOZIONE -  Girone B

CIVITAVECCHIESE-TOLFA 
CORCHIANO-BOREALE 
EUR COOP-CANEPINA 
MARTA-OTTAVIA 
TRE FONTANE-MONTEFIASC.
P.OSTIA-MAREMMANA 
REAL TUSCOLANO-FREGENE 
TORRIMPIETRA-SAXA FLAMINIA

3-0
3-1
2-0
4-0
2-0
1-1
1-1
3-1

CIVITAVECCHIESE 63, MARTA 62,
TORRIMPIETRA 57, MONTEFIASCO-
NE 49, EUR COOP 47, FREGENE 39,
CORCHIANO E TOLFA 38, CANEPINA,
MRXI E BOREALE 37, PESCATORI
OSTIA 34, OTTAVIA 25, REAL TUSCO-
LANO 21, SAXA FLAMINIA 18, PRO
MAREMMANA 10

CLASSIFICA

PROMOZIONE -  Girone A
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GIRONE D. Battuto 2-1 il Cervaro

Per il Ciampino
vittoria d’orgoglio
Nel Girone D del campionato di Promozione
non c’è più contesa per quanto riguarda la
lotta al vertice: il Morolo è già dalla scorsa
settimana vincitore e già promosso in
Eccellenza, le altre contendenti possono solo
accontentarsi di un piazzamento di prestigio
in classifica. Giusto per non smentirsi, i cio-
ciari hanno vinto ancora superando in casa la
Nuova Roccasecca per 2 a 0 con pieno meri-
to. Il Tor Sapienza si è confermato secondo
battendo il Torrice con identico punteggio,
ma il divario resta di ben 14 punti… In cresci-
ta il Boville Ernica, che dopo aver conquista-
to una rocambolesca qualificazione alla
finale di Coppa Italia Promozione, ha vinto di
nuovo raggiungendo il Tecchiena al terzo
posto. In una posizione di medio-alta classifi-
ca si trova anche il Ciampino, , che ha super-
ato l’ostico Cervaro Sanvittorese per 2 a 1.
Dopo un quarto d’ora di gioco era Maurizio
Brunetti a portare in vantaggio la squadra di
mister Calabria direttamente su calcio di
punizione. Il Ciampino sfiorava ancora
ripetutamente il gol, coglieva una traversa e
mancava di un soffio il raddoppio con
Mollica e Ricca. A sorpresa, alla mezz’ora del
secondo tempo il Cervaro perveniva al pareg-
gio, ma a meno di 10’ dalla fine Sina realizza-
va il gol della vittoria con un preciso colpo di
testa. Dopo questa corroborante vittoria, il
Ciampino giocherà domenica prossima sul
campo del Vallecorsa, altra formazione
ormai da tempo tranquilla in classifica. In
coda, retrocesso lo Sporting Alatri, resta
qualche chances al Castrocielo, che ha perso
però lo scontro diretto interno contro il
Supino, appaiato al Torrice in terz’ultima
posizione.



LOTTOMATICA ROMA -
ATLETICO PALERMO 6-1 (3-1)
LOTTOMATICA ROMA:
Angelini, Mantovanelli, Fabiano,
Furlam, Jubanski, Franzoi, Bacaro,
Everton, Pellegrini, Lovatel,
Cipolla, Zani. All.: Maurizi
ATLETICO PALERMO: Putano,
Lunardi, Caltagirone, Testagrossa,
Bruno, Torcivia, Arcilesi,
Bitencourt, Bernardi. All. Palumbo

MARCATORI: 1°
Mantovanelli (R), 12°
Torcivia (P), 15°
Mantovanelli (R), 19°
Bacaro (R) del p.t.; 15°
Jubanski (R), 16° Furlam
(R), 19° Jubanski (R),  del
s.t.
ARBITRI: Barbiero e
Vitrioli
AMMONITI: Angelini (R)
TL: 0/0 – 0/0

La Lottomatica Roma con la
vittoria (6-1) sul retrocesso
Atletico Palermo termina la
stagione 2004-5 al primo
posto (non accadeva dalla
stagione ’90-91). Per i gial-

lorossi 19 vittorie, 3 pari e 4 scon-
fitte, oltre al primo posto la soddis-
fazione di aver chiuso la stagione
con il miglior attacco (124 gol) e la
miglior difesa (62 gol). Con il primo
posto la Roma accede direttamente
ai quarti di finale. Per il Palermo
invece sagione amara chiusa con 18
sconfitte, 4 pari e sole 4 vittorie, e
con il peggior reparto difensivo (119
reti subite). 

CALCIO A 5. Serie A: i giallorossi chiudono al primo posto

La Lottomatica gioca 
a...tennis col Palermo

CALCIO A 5. Le finalissime previste dall’8 giugno

La grigla play-off
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PLAY OFF 

Ottavi di finale: 14 e 17 maggio
Sasol Augusta - Nepi
Intercart Lazio - Lab Infissi Reggio Calabria
Marcianise – Ceteas Fas Montesilvano
Brandoni Ancona – Seep Luparense
Quarti di finale: 21 e 24 maggio
Lottomatica Roma - vinc. Intercart Lazio - Lab Infissi Reggio
Calabria
Prato - vinc. Sasol Augusta - Nepi
Erregi Travel Perugia - vinc. Ceteas Fas Montesilvano- Marcianise
Samia Arzignano – vinc. Seep Luparense-Brandoni Ancona
Semifinali: 28 maggio- 1 giugno e 3 giugno (eventuale gara 3)
Finale: 8-13 e 15 giugno (eventuale gara 3)

PLAY OUT 21 e 28 maggio
Click Ufficio Genzano e Ecosaves Chieti contro vincenti Cornedo-
Terni e Bellona-Napoli (tramite sorteggio)

SASOL AUGUSTA - CLICKUFFI-
CIO GENZANO 2-2 (0-1)
SASOL AUGUSTA: Russi, Pereira,
Paioti, Teixeira B., Silveira, Mielo,
Cabezaolias, Ammirabile, Chioquetta,
Menini, Ottoni, Cavanhi. All.: Fanelli
CLICKUFFICIO GENZANO:
Bernardi, Grana, Puzzi, De Angelis,
Rutzier, De Oliveira, Manzali,
Contecote, Rosinha, Paulo Cesar,
Favalli, Leofreddi.  All.: Ceteroni
MARCATORI: 10° Manzali (G) del
p.t.; 14° Teixeira (A), 19° Ammirabile
(A), 19°45’’ Manzali (G) del s.t.
ARBITRI: Tatti e Grimaldi
TL: 0/0 – 0/0

La Sasol Augusta ha centrato il pari
(2-2) contro il Click Ufficio Genzano

centrando così i play off scudetto e
condannando i castellani ai play out.
Negli ottavi di finale dei play off
incontreranno il Nepi. Per il Genzano
invece bisognerà aspettare l’esito dei
due incontri del secondo turno di
play off serie A2 per conoscere
l’avversaria di turno. 
Ai castellani la soddisfazione di aver
eletto il miglior realizzatore sta-
gionale, Manzali, che ha chiuso su
tutti con 33 centri. Nonostante la
prova generosa di sabato scorso,
però, i castellani non sono riusciti a
conquistare la salvezza matematica-
mente. La formazione di Ceteroni
dovrà giocare la coda-salvezza per
acquisire la sospirata permanenza in
serie A.

Genzano, il pari non evita i play out
CALCIO A 5. Contro l’Augusta finisce 2-2: Manzali si conferma bomber

Vediamo nel dettaglio le
altre sfide del campionato di
serie A di calcio a 5, che
hanno determinato la
griglia delle formazioni che
giocheranno play-off e play-
out. L’Ecosaves Chieti è
uscito sconfitto (3-4) dal
match contro il Lab Infissi
Reggio Calabria ed è
sciv0lato così nei play out.
Niente da fare per i teatini
che chiudono al dodicesimo
posto. I reggini invece,
ottavi, affronteranno nel
primo turno dei play off la
Lazio.  Il Prato è uscito

sconfitto dalla trasferta
contro il Ceteas Fas
Montesilvano ma ha ugual-
mente conquistato il secon-
do posto centrando i quarti
di finale dei play off. Agli
abruzzesi invece la sesta
posizione e sabato prossimo
nella prima gara di play off
affronteranno il Marcianise,
vincitore del girone B del
campionato di serie A2. 
Il Samia Arzignano è uscito
sconfitto dalla gara in
trasferta (2-0) contro il
Nepi e si è classificato al
quarto posto. Il Nepi invece

grazie alla vittoria chiude al
settimo posto e ai play off
incontrerà l’Augusta. 
Infine la Seep Luparense ha
superato 8-1 la retrocessa
Levinsson Roma, centrando
così il quinto posto. Per i
veneti ai play off ci saranno
i marchigiani del Brandoni
Ancona, vincitori del girone
A del campionato di serie
A2. I veneti chiudono la sta-
gione regolare con 15 vitto-
rie, 3 pareggi e 8 sconfitte. I
romani invece chiudono la
stagione con 19 sconfitte, 4
pari e 3 sole vittorie.

Il Prato perde ma conserva il secondo posto, il Nepi chiude settimo

ERREGI TRAVEL PERUGIA -
INTERCART LAZIO 3-5 (0-1)
ERREGI TRAVEL PERUGIA:
Ripesi, Campagnaro, Forte, Gioia,
Beltrami, Felipe, Antonazzi, Lanconi
Di., Rogerio, Gaucci, Gimenez,
Aristei. All.: Ronconi
INTERCART LAZIO: Kiko,
Luciano, Alcaraz, Rossa B., Danieli,
Testa, Gomes, Forghieri, Ringis,
Gasparetto, Frisselli, Grammatico.
All.: Tallarico.
MARCATORI: 19° Ringis (L) del
p.t.; 2° Forhieri aut. (L), 5°’ Luciano
(L), 6° Testa (L), 9° Antonazzi (P), 14°
Campagnaro (P), 18° Danieli (L), 19°
Ringis (L) del s.t.
ARBITRI: Giacomin e Brambilla
AMMONITI: Danieli (L), Rogerio
(P)
TL: 0/0 – 0/0

L’Intercart Lazio si èaggiudicata la
gara in trasferta contro l’Erregi Travel
Perugia (5-3) centrando così in
extremis la qualificazione per i play
off scudetto. Una gara entusiasmante
con i biancocelesti in vantaggio nel
primo tempo e raggiunti nella ripresa
ma nel finale i romani sono riusciti a

centrare l’importante successo. Ai
play off incontreranno il Reggio
Calabria. Il Perugia invece ha chiuso
al terzo posto centrando i quarti di
finale dei play off. Tornando ai bian-
cocelesti, c’è da sottolineare l’impresa
che hanno compiuto considerando
che prima dell’avvento di Fausto
Tallarico e del suo fido secondo Carlo
Bonifazi in panchina, la squadra
aveva raccolto appena 5 punti ed era
sconsolatamente ultima in classifica.
Con il passare delle settimane, la
ritrovata serenità e la recuperata
determinazione hanno spinto la
squadra fino al conseguimento di
questo importante obiettivo. 

Per la Lazio bella 
vittoria sul Perugia

CALCIO A 5. I biancazzurri si qualificano per i play off
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RAI UNO RAI DUE RAI TRE

CANALE 5 ITALIA 1 RETE 4

10.30 - Nonsolosoldi
10.15 - TG2
11.00 - Piazza Grande
13.00 - TG2
13.30 - Costume e società
13.50 - TG2 • Salute
14.00 - L’Italia sul 2
15.45 - Al posto tuo
17.10 - TG2 Flash L.I.S.
17.15 - Winx Club
17.40 - Art attack
18.00 - Le Superchicche
18.10 - Sportsera
18.30 - TG2
18.50 - 10 minuti
19.00 - Friends
19.50 - Classici Warner
20.15 - Braccio di ferro
20.30 - TG2
21.00 - Training day

- Poliziesco
23.10 - TG2

06.45 - Uno mattina
09.35 - TG Parlamento
09.40 - Dieci minuti di...
11.30 - TG1
11.35 - La prova del cuoco
13.00 - Occhio alla spesa
13.30 - TG1
14.00 - TG1 • Economia
14.10 - Il commissario Rex
15.05 - La signora in giallo
15.50 - La vita in diretta
16.50 - TG Parlamento
17.00 - TG1
17.10 - Che tempo fa
18.40 - L’eredità
20.00 - TG1
20.30 - Batti e ribatti
20.35 - Affari tuoi
21.00 - Amanti e segreti 2

- Miniserie TV
23.05 - TG1
23.10 - Porta a porta

10.10 - Cominciamo bene
12.00 - TG3 Sport/Meteo
12.25 - Si gira
12.45 - Cominciamo bene
13.10 - Cuore e batticuore
14.00 - TG3 • TG Regione

• Meteo
14.50 - TGR • Leonardo
15.00 - TGR • Neapolis
15.15 - 88° Giro d’Italia
16.00 - Giro d’arrivo
17.20 - Processo alla tappa
18.10 - Geo & Geo
18.20 - TG3/Meteo
19.00 - TG3 • TG Regione

• Meteo
20.00 - TGiro - Sport
20.20 - Blob
20.30 - Un posto al sole
21.00 - Ballarò
23.05 - TG3 • TG Regione
23.20 - TG3 Primo Piano

11.20 - Boston Public
12.15 - Secondo voi
12.25 - Studio Aperto/Meteo
13.00 - Studio Sport
13.40 - Detective Conan
14.05 - The Simpson
14.30 - Campioni, il sogno
15.00 - Settimo cielo
16.15 - Cartoni animati

• Doraemon • Let’s
& go • Pokèmon Advance
Challange • Piccoli problemi
di cuore • Spongebob
17.55 - Malcom
18.30 - Studio Aperto/Meteo
19.00 - Will & Grace
19.30 - Camera cafè
20.10 - Una mamma per

amica - Telefilm
21.05 - X-Men - Fantascienza
22.50 - Diario • Esperimento

d’amore - Reality

07.20 - Rassegna stampa
07.45 - Mac Gyver 
08.45 - Vivere meglio
09.50 - Saint tropez
10.50 - Febbre d’amore
11.30 - TG4
11.40 - Forum
13.30 - TG4/Meteo4
14.00 - Genius
15.00 - Sentieri
16.50 - Ultima fermata   

Saber Viller - Western
18.55 - TG4/Meteo4
19.35 - Sipario del TG4
20.10 - Walker Texas 

Ranger - Telefilm
21.00 - Io sto con gli 

ippopotami - Avventura
23.15 - Magnolia

- Film Drammatico
00.45 - TG4 

• Rassegna stampa

La ripresa dei compiti quotidiani e, in
serata, la vita privata saranno posi-
tivi grazie all'aspetto formato fra
Mercurio, il quale e' nel vostro
segno, e Plutone. Sarete molto intel-
ligenti e potrete imparare qualche
trucco utilissimo per il lavoro.

21 marzo
20 aprile

. . . C O S A  D I C O N O  L E  S T E L L E
A R I E T E

Nelle prime ore di questa giornata, la
Luna e Venere saranno congiunti nel
vostro segno. La giornata vi vedra' al
centro dell'attenzione di tutte le per-
sone che frequenterete. Nella pro-
fessione, i colleghi vi troveranno
piacevolmente socievoli.

21 aprile
20 maggio

T O R O

Cercate di resistere a un risveg-
lio che potrebbe non essere
facilissimo! In giornata, la Luna
raggiunge il vostro segno.
L'umore migliora. L'ottimismo vi
rende vincenti in tutti i settori
importanti della vostra vita.

21 maggio
20 giugno

G E M E L L I

Seguendo il consiglio di una
persona che non e' particolar-
mente interessata al vostro
bene, potreste prendere deci-
sioni poco oculate, in campo
professionale ed economico.22 giugno

22 luglio

C A N C R O
Anche se vi sentite annoiati,
cercate di cominciare per il
verso giusto! Potete comincia-
re una nuova attivita' che, a
breve, risultera' molto fortuna-
ta. Se siete alla ricerca di un
nuovo amore, cominciate a
guardarvi intorno.

23 settembre
22 ottobre

B I L A N C I A
La mattinata vi permettera' di
riprendere i compiti quotidiani
in sintonia con le persone che
sono al vostro fianco nella pro-
fessione o nello studio. Sarete
pieni di energie. 22 dicembre

20 gennaio

C A P R I C O R N O

Non prendete decisioni che
tocchino la sfera economica, in
mattinata! Sarete portati a
spendere inutilmente soldi. Con il
passare delle ore, tornerete
invece a essere piu' svegli, grazie
al transito della Luna in Gemelli. 

23 luglio
23 agosto

L E O N E

La congiunzione fra la Luna e
Venere in Toro vi aiutera' tan-
tissimo a stare in armonia con
gli amici e con una persona
speciale, la quale vi guardera'
con occhi languidi.24 agosto

22 settembre

V E R G I N E

Sarete pronti a socializzare con
persone con cui si creeranno
rapporti molto divertenti.
Economicamente, l'aspetto fra
due astri potrebbe essere dele-
terio perche' vi portera' a
spendere piu' del necessario!

23 ottobre
22 novembre

S C O R P I O N E

La mattinata sara' adatta piu'
per curare i rapporti interper-
sonali che quelli professionali.
Poi, pero', potrebbero risultare
difficili anche i rapporti con gli
altri. La Luna sara' in oppo-
sizione...

23 novembre
21 dicembre

S A G I T T A R I O

Il martedì vi rende piuttosto biri-
chini nei settori importanti della
vostra vita. La colpa e' del-
l'aspetto formato fra la Luna e
Venere, che sono per voi disar-
monici. Affronterete la vita con
un piglio troppo disinvolto.

21 gennaio
19 febbraio

A C Q U A R I O

Affari poco vantaggiosi potreb-
bero venire intrapresi. Con la
persona amata sarete
estremamente boriosi.
Potrebbe privarvi della passion-
alita' che vi riserverebbe se
foste piu' dolci!

20 febbraio
20 marzo
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07.55 - Traffico • Meteo 5
• Borsa e monete

08.00 - TG5
08.50 - Il diario
09.05 - Tutte le mattine

• TG5 Borsa Flash
11.25 - Un detective in corsia
12.25 - Vivere
13.00 - TG5/Meteo5
13.40 - Beautiful
14.10 - Tutto questo è soap
14.15 - Centovetrine
14.45 - Uomini e donne
16.30 -  Verissimo
18.25 - La fattoria
18.55 - Chi vuol essere

milionario?
20.00 - TG5/Meteo5
20.30 - Striscia la notizia
21.00 - Carabinieri 4

- Serie TV
23.25 - Mio fratello è pakistano

FRASCATI

POLITEAMA

Sala 1 Le Crociate
Ore 16.00 - 19.00 - 22.00

L.go A. Panizza, 5
Tel. 06.9420479

GENZANO

Sala 2 Xxx 2 • The next Level
Ore 16.10 - 18.15 - 20.20 - 22.30

Sala 3 Miss FBI • Infiltrata Speciale
Ore 16.00 - 18.10 - 20.20 - 22.30

SUPERCINEMA
Largo Panizza, 5

Tel. 06.9420193

Sala 1 Le Crociate
Ore 16.30 - 19.30 - 22.30

Sala 2
Missione tata Ore - 16.10 - 18.15 - 20.25
Cellular                      Ore - 22.30

CYNTHIANUM
Viale Mazzini, 9

Tel. 06.9364484

Sala
Verde

Le Crociate
Ore 17.30 - 20.00 - 22.30

Sala
Blu

Missione tata Ore 18.00
Xxx 2                   Ore 20.20 - 22.30

MODERNISSIMO
Via C. Battisti, 10/11
Tel. 06.9364993

Sala
unica

Sahara
Ore 17.30 - 20.00 - 22.30

AUGUSTUS

Sala
1

Missione tata Ore 16.10 - 18.10
Il Volo della Fenice  Ore 20.15 - 22.30

Via F. Turati
Tel. 06.96149082

Sala
2

Il Ritorno del Monnezza
Ore 16.00 - 18.10 - 20.15 - 22.30

Sala
3

Xxx 2 • The next Level
Ore 16.00 - 18.10 - 20.15 - 22.30

Sala
4

Le Crociate
Ore 16.00 - 19.15 - 22.30

FIAMMA

Sala
unica

RIPOSO

Via G. Nati, 79
Tel. 06.9633147

COLLEFERRO

ARISTON

Sala
Tognazzi

Le Crociate
Ore 16.00 - 19.15 - 22.30

Via Consolare Latina
Tel. 06.9700588

Sala
De Sica

Il Ritorno del Monnezza
Ore 16.00 - 18.10 - 20.15 - 22.30

Sala
Corbucci

Gioco di Donna
Ore 16.00 - 18.10 - 20.15 - 22.30

Sala
Leone

Xxx 2 • The next level
Ore 17.30 - 20.00 - 22.30

Sala
Fellini

Sahara
Ore 17.30 - 20.00 - 22.30

SalaRo-
ssellini

Non Aver paura
Ore 17.30 - 20.00 - 22.30

SalaMa-
stroianni

il Volo della Fenice
Ore 16.00 - 18.10

Sala
Visconti

Missione Tata
Ore 16.00 - 18.10 - 20.15 - 22.30

Sala
Troisi

Tutti all’attacco Ore - 16.00 - 18.10
Be Cool              Ore - 20.15 - 22.30

Sala 4
La Caduta • Gli Ultimi Giorni di Hitler
Ore 16.15 - 19.15 - 22.15

Sala 5 L’Uomo Perfetto
Ore 16.20 - 18.20 - 20.30 - 22.30

Sala 6
Gioco di Donna
Ore 16.30 - 20.00 - 22.30

VALMONTONE

VALLE
Via G. Matteotti, 2
Tel. 06.9590523

Sala
Unica

RIPOSO

VELLETRI
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